
СОТВОРЧЕСТВО

Союз 
пера и кисти
Творчество наших 
мастеров изобразительного 
искусства хорошо 
известно за пределами 
региона и страны. 
Орловские художники — 
постоянные участники 
и победители самых 
престижных российских 
и международных 
выставок.

И первыми об этом узна-
ют читатели «Орловской 

правды». Они находят на её 
страницах репортажи с инте-
ресных художественных вы-
ставок, которыми часто ба-
лует любителей прекрасного 
Орловский музей изобрази-
тельных искусств, материалы 
о творчестве наших талант-
ливых мастеров кисти и ка-
рандаша. Большое внимание 
наша газета уделяет воспита-
нию подрастающего поколе-
ния: воспитанники детских ху-
дожественных школ частые ге-
рои её страниц.

В День российской печати 
нашу редакцию посетил член 
правления Орловского отделе-
ния Союза художников России, 
профессор ОГУ, почётный ра-
ботник просвещения РФ, из-
вестный орловский живописец 
Александр Кузнецов. От имени 
правления он вручил почёт-
ную грамоту за высокий про-
фессионализм заведующему 

отделом культуры редакции 
и автору серии ярких матери-
алов о художественной жиз-
ни в регионе Александру Сав-
ченко. Художник поздравил 
весь коллектив нашей газеты 
с праздником и пожелал жур-
налистам «Орловской правды» 
больших творческих успехов.

Александр ЛАРИН

В ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ

Летописцы
Губернатор Вадим Потомский в торжественной обстановке поздравил журналистов региона 
с Днём российской печати

В Круглом зале област-
ной администрации 
собрались журналисты 

областных и районных СМИ. 
Поздравить их пришли так-
же председатель Орловского 
областного Совета народных 
депутатов Леонид Музалев-
ский, члены регионально-
го правительства, председа-
тель Избирательной комис-
сии Орловской области Люд-
мила Маркина.

— Журналистика — это 
образ жизни, — сказал, по-
здравляя работников СМИ 
региона , губернатор .  — 
Я хочу поздравить сотруд-
ников и  редакторов рай-
онных газет — тех, кто ото-
бражает на страницах своих 
изданий жизнь простого че-
ловека, кто пропускает че-
рез своё сердце народные 
тревоги и радости. Вы, жур-
налисты, пишете летопись 
Орловщины объективно, без 
прикрас. Вы — нить, соеди-
няющая власть и народ, и от 
качества и объективности 
отображения действитель-
ности журналистами зави-
сит в конечном итоге, как 
будет развиваться наше об-
щество.

Вадим Потомский под-
черкнул, что своей работой, 
своей твёрдой гражданской 
позицией журналисты от-
стаивают важнейшее право 
человека — право на свобо-
ду слова. Также глава реги-
она подчеркнул, что на Ор-
ловщине областная власть 
открыта для СМИ, и это со-
трудничество продолжится 
и в дальнейшем.

Председатель облсовета 
Леонид Музалевский также 
поздравил журналистов с их 
профессиональным празд-
ником, отметив, что именно 
они формируют обществен-
ное мнение.

В этот день свыше ста 
представителей СМИ Ор-
ловской области были отме-
чены наградами. Почётные 
грамоты губернатора вру-
чили победителям ежегод-
ного областного творческо-
го конкурса «Пресса -2016». 
Этой высокой награды удо-

стоились журналисты и га-
зеты «Орловская правда» 
Михаил Коньшин и Марья-
на Мищенко. Журналисты 
«Орловской правды» также 
получили благодарности гу-
бернатора и Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов, облизбиркома, 
юбилейные знаки «450 лет 
городу Орлу». Кроме того, 
наградами были отмече-
ны сотрудники управления 
пресс-службы региона, ти-
пографии «Труд», Управле-
ния Роскомнадзора по Ор-
ловской области.

Марьяна МИЩЕНКО
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3 Детская 
десятилетка — 
это здорово
В Орловской области успешно 
реализуются перспективные 
медицинские проекты

6 Цепочка добра
Многодетная семья из деревни 
Братское и дети из орловского 
интерната поверили в новогоднее чудо

2 Честный извоз
Центральной темой прошедшего 
заседания комитета по строительству 
и ЖКХ облсовета стало транспортное 
обслуживание жителей региона
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Облачно, 
слабый снег

ПОГОДА Вторник

Губернатор 
Вадим 
Потомский 
поблагодарил 
журналиста 
Ирину 
Почиталину 
за высокий 
профес-
сионализм

Журналисты 
«Орловской 
правды» 
собрали 
богатый 
урожай 
наград

До встречи 
на выставках!

Ф
от
о 
А
ле
кс
ан

др
а 
Тр

уб
ин

а

Ф
от
о 
А
нд

ре
я 
С
ас
ин

а

ЗНАЙ НАШИХ!

Особая 
миссия СМИ
Журналисты «Орловской 
правды» получили 
заслуженные награды.

Церемония награждения 
прошла в областной ад-

министрации в профессио-
нальный праздник журна-
листов — День российской 
печати.

С тёплыми словами при-
ветствия к собравшимся об-

ратился Вячеслав Ерохин, за-
меститель председателя пра-
вительства Орловской обла-
сти по внутренней политике.

— Дорогие журналисты, 
вы постоянно находитесь на 
острие событий, формируете 
общественное мнение, помо-
гаете жителям области быть 
в курсе всего происходяще-
го и в регионе, и в стране, — 
сказал Вячеслав Леонидович.

Также Вячеслав Ерохин 
поблагодарил работников 
СМИ за активное участие 
в освещении празднования 
450-летия города Орла, за ра-
боту во время недавней изби-
рательной кампании.

Журналисты «Орловской 
правды» получили награды 
от департамента внутренней 
политики и развития мест-
ного самоуправления Ор-
ловской области, Избира-
тельной комиссии Орлов-
ской об ласти, Федерации 
профсоюзов Орловской об-
ласти. В числе награждённых 
и сама областная газета «Ор-
ловская правда», её сотруд-
ники: Ирина Авшалумова, 
Ирина Почиталина, интер-
нет-издание «Орёл-регион» 
и его редактор Ирина Ветро-
ва, а также Первый областной 
канал и его генеральный ди-
ректор Елена Ярославская, 
«Экспресс радио Орёл».

Владимир РОЩИН

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Людмила Маркина, председатель Избирательной комиссии Орловской 
области:
— Журналисты — это особая профессия. На них возложена особая миссия по 
созданию открытости гражданского общества, по выстраиванию конструктив-
ного диалога с органами власти и, конечно, обеспечению прозрачности изби-
рательного процесса. Успехов вам, здоровья и благополучия!

Юрий Власов, заместитель председателя Федерации профсоюзов Орловской 
области:
— Журналистов всегда отличали чёткая гражданская позиция, неравнодушие, 
стремление дойти до сути, непредвзятость и оперативность. От имени Федерации 
профсоюзов Орловской области поздравляю вас с профессиональным 
праздником и желаю вам вдохновения, новых идей, реализации творческих 
планов, ярких материалов и здоровья!

СИТУАЦИЯ НА ДОРОГАХ

Чтобы не как снег 
на голову
Обильные снегопады, обрушившиеся на 
регионы Центральной России, привели 
к осложнению ситуации на дорогах.

Вчера на заседании областного правительства 
губернатор Вадим Потомский поручил усилить 

работу по уборке снега на дорогах региона.
Обращаясь к главам муниципальных образо-

ваний, руководителям дорожно-коммунальных 
служб и соответствующих ведомств областного 
правительства, губернатор призвал использовать 
для этой работы все имеющиеся ресурсы.

— У нас нет первостепенных и второстепенных 
маршрутов, — подчеркнул Вадим Потомский. — 
Но прежде всего необходимо обеспечить безопас-
ный и беспрепятственный проезд школьных ав-
тобусов, машин скорой помощи и других экстрен-
ных служб. Нужно максимально использовать все 
имеющиеся ресурсы для уборки снега.

Ещё в воскресенье 15 января по поручению гу-
бернатора были проведены выезды, чтобы по-
лучить достоверную информацию о ситуации на 
дорогах, в том числе в Орле. В тот же день в адми-
нистрации области состоялось оперативное со-
вещание, которое провёл зампредседателя пра-
вительства области по строительству, ТЭК, ЖКХ, 
транспорту и дорожному хозяйству Александр 
Ремига.

— Основной объём снега выпал в выходные, 
и ситуация, особенно на внутриквартальных, дво-
ровых территориях, неутешительная. Многие 
граждане находились дома, их автомобили были 
припаркованы во дворах, — отметил Александр 
Ремига. — На совещании призвали управляющие 
компании организовать процесс уборки снега на 
дворовых территориях с утра понедельника, для 
этой цели привлечь всю уборочную технику, что-
бы приступить к работе, как только граждане убе-
рут автомобили.

Было принято решение усилить работу по рас-
чистке от снега улично-дорожной сети, внутри-
квартальных проездов и дворовых территорий 
через мобилизацию техники и людских ресур-
сов, а также усилить контроль со стороны Государ-
ственной жилищной инспекции и муниципально-
го жилищного контроля за деятельностью управ-
ляющих компаний.

Аналогичные выезды и совещания прошли 
в воскресенье в Ливнах и Мценске.

Михаил ФЁДОРОВ

ЮБИЛЕЙ

Символ признания
Открывая вчера заседание областного 
правительства, губернатор Вадим Потомский 
поздравил с 75-летием Николая Кутузова — 
председателя Орловской областной организации 
Всероссийской общественной организации 
ветеранов войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов.

В ответном слове Николай Максимович вспом-
нил, как тепло провожали его когда-то на пен-

сию:
— И тогда я осознал, что значит достойно жить. 

Если ты живёшь для себя, то после твоего ухо-
да и память о тебе уйдёт. Если ты живёшь и рабо-
таешь не столько для себя, сколько для людей, то 
и после твоего ухода у них останется о тебе па-
мять.

Юбиляр отметил, что это большая честь — по-
лучить от высшего должностного лица родной 
Орловщины поздравления, подарки, грамоту. Ни-
колай Кутузов считает это символом признания 
благородной роли областной ветеранской орга-
низации, которую на общественных началах он 
возглавляет уже десять лет.

Валентин КУЗНЕЦОВ

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

 Надёжная опора
Вчера состоялось первое в новом году 
заседание общественного консультативного 
совета ветеранов при облсовете.

Заседание началось с поздравления председа-
теля областного совета ветеранов Николая Ку-

тузова с 75-летием. Цветы и почётную грамоту 
юбиляру вручил председатель областного Сове-
та народных депутатов Леонид Музалевский. Он 
адресовал Николаю Максимовичу самые тёплые 
пожелания и поблагодарил в его лице всё старшее 
поколение за поддержку, активную гражданскую 
позицию, участие в жизни области, особо отметив 
вклад в патриотическое воспитание молодёжи.

— Умудрённые жизненным и профессиональным 
опытом, вы отличаетесь особой ответственностью 
за судьбу родного края. Вы — наша надёжная 
опора, — сказал Леонид Музалевский.

Затем участникам заседания были представле-
ны вновь избранные руководители ветеранских 
организаций, входящих в консультативный совет 
ветеранов. Это Николай Кузнецов — председатель 
регионального отделения Общероссийской обще-
ственной организации ветеранов органов специ-
альной связи и информации, Тамара Леонова — 
председатель регионального отделения Общерос-
сийской общественной организации ветеранов 
и пенсионеров прокуратуры и Евгений Борзён-
ков — председатель региональной общественной 
организации ветеранов боевых действий.

Завершилось заседание обсуждением пла-
на работы консультативного совета ветеранов 
при областном Совете народных депутатов на 
2017 год.

Ирина СОМОВА
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АКТУАЛЬНО НОВОСТИ
В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Честный извоз
Центральной темой прошедшего заседания комитета по строительству и ЖКХ облсовета стало транспортное 
обслуживание жителей региона
Похоже, в районах области 
столкнулись с той же 
проблемой, что до того 
в Орле, — с недовольством 
перевозчиков, 
перевозящих людей по 
проездным билетам. 
Выделяемая компенсация 
их расходов не окупает.

По словам начальника 
управления строитель-
ства, транспорта и до-

рожного хозяйства департа-
мента строительства, ТЭК, 
ЖКХ, транспорта и дорожного 
хозяйства региона Алексея Ва-
сильева, сейчас на территории 
Орловской области действу-
ет единый социальный про-
ездной билет. Его стоимость — 
350 рублей, а ездят по нему 16 
льготных категорий граждан.

— За 2016 год сумма ком-
пенсации проезда за одного 
льготника (с учётом средств 
от реализации единого со-
циального проездного би-
лета) составила в  среднем 
11,16 руб. А с учётом увеличе-
ния с апреля 2016 года пасса-
жиропотока, связанного с на-
чалом дачного сезона, а также 
распространения с 9 августа 
2016 года действия ЕСПБ на 
всех муниципальных марш-
рутах Орла, сумма компенса-
ции за одного льготника еже-
месячно уменьшалась, — от-
метил Васильев.

Кроме того, по его словам, 
с 2016 года согласно проведён-
ным подсчётам льготники ста-
ли пользоваться обществен-
ным транспортом чаще.

— Так, в 2014—2015 годах 
в месяц реализовывалось око-
ло 18 тыс. проездных билетов, 
с 2016-го — около 22—23 ты-
сяч, — сообщил Васильев.

Между тем стоимость ЕСПБ 
с 2015 года не менялась.

Возмещают же расходы пе-
ревозчикам, выполняющим 
поездки по межмуниципаль-
ным маршрутам пригород-
ного сообщения, в размере от 
20 % до 50 % стоимости про-
езда льготника. И если в Орле, 
Мценске, Ливнах стоимость 
поездки одного пассажира со-
ставляет 16 руб., то по обла-
сти в среднем — 35 руб лей. Но 
и это, что называется, сред-
няя температура по больни-
це. К примеру, если от Мцен-
ска до н. п. Аниканово можно 
доехать за 30,36 руб., от Орла 
до дач в Отраде за 44,38 руб., 

то от г. Ливны до н. п. Важжо-
ва — уже за 66,81 руб.

Понятно, что такое поло-
жение дел возмущает пере-
возчиков. Их позицию выра-
зил один из депутатов г. Мцен-
ска, присутствовавший на за-
седании комитета.

—  Это ваша недоработ-
ка или принципиальная по-
зиция — то, что вы не хотите 
платить районным перевоз-
чикам? — спросил он.

Алексей Васильев ответил, 
что информация народного 
избранника неверна:

— Компенсация одинакова 
для всех. Как я уже сказал, это 
в среднем 11,16 рубля за од-
ного пассажира. Вместе с тем 
я понимаю позицию депутата: 
перевозчики районов получа-
ют 11,16 рубля при стоимости 
билета 66 рублей и считают, 
что их обкрадывают.

Однако платить больше 
районным перевозчикам, а го-
родским меньше, как пред-
ложил мценский депутат, по 
мнению Васильева, тоже не 
выход.

— Мы обязаны перевозить 
всех граждан, при этом более 
80 % льготных категорий пе-
ревозится в городах, а осталь-
ные — в районах, — пояснил 
он. — Согласно проведённо-
му анализу общая сумма за-
трат транспортных предпри-
ятий при перевозке льготной 
категории граждан по еди-
ному социальному проезд-
ному в 2017  году ориенти-
ровочно составит 237,6 млн. 
руб., в  том числе потреб-
ность в субсидии из област-
ного бюджета — 153,6 млн. руб. 

(а предусмотрены ассигнова-
ния в областном бюджете на 
2016 год — 45,4 млн. руб., сред-
ства от реализации ЕСПБ — 
84 млн. руб.), — сказал Алек-
сей Васильев.

Выходом из сложившей-
ся ситуации, считает он, мо-
жет стать увеличение сто-
имости проездного билета 
(до 400 руб лей), сокращение 
льготной категории граждан 
и ограничение поездок по 
ЕСПБ (до 60).

Кроме того, на обеспече-
ние равной доступности ус-
луг общественного транспорта 
на территории Орловской об-
ласти для отдельных катего-
рий граждан необходимо на-
править в 2017 году не менее 
108 млн. рублей, тогда как За-
коном Орловской области от 
6 декабря 2016 года № 2054-
ОЗ «Об областном бюджете 
на 2017 год и плановый пери-
од 2018 и 2019 годов» на ука-
занные цели предусмотрено 
33,7 млн. рублей.

О ситуации с пассажир-
скими перевозками в г. Орле 
рассказал начальник отдела 
организации транспортно-
го обслуживания населения 
и связи управления городско-
го хозяйства и транспорта ад-
министрации г. Орла Вадим 
Ничипоров.

С августа 2016 года на всех 
автобусных маршрутах го-
рода можно было ездить по 
проездным билетам, причём 
всем жителям без исключе-
ния. Идея вроде бы хорошая, 
но обернулась она почему-то 
непредвиденными для город-
ских властей проблемами. Ко-

личество желающих купить 
проездной, в том числе так 
называемый общеграждан-
ский, росло с каждым меся-
цем. А перевозчики тем вре-
менем терпели убытки.

— Ежемесячно росла реа-
лизация проездных биле-
тов, соответственно и коли-
чество совершаемых по ним 

поездок. Если пенсионерами 
в марте 2016 года было совер-
шено 23 тыс. поездок, то в ок-
тябре уже 120 тысяч. Учащие-
ся в марте совершили 18 тыс. 
поездок, а в октябре — 265 ты-
сяч. В марте учащимся было 
продано 670 билетов, а на ок-
тябрь — 8 100.

По  итогам  сентября 
2016 года перевозчик полу-
чил в среднем 10 рублей. За 
октябрь — 8 рублей, за но-
ябрь-декабрь — уже около 
6 рублей, — сообщил Вадим 
Ничипоров.

Всё это привело к тому, что 
городские власти вынужде-
ны были пойти на непопуляр-
ные меры.

— 8 декабря 2016 года на 
внеочередной сессии горсо-
вета было принято решение 
об ограничении количества 
поездок до 60. В том числе был 
отменён безлимитный обще-
гражданский проездной би-
лет за 500 рублей. В августе 
2016 года решением горсовета 

был принят иной вид проезд-
ных билетов — в зависимости 
от количества поездок. Сдела-
ли проездной уже на 60 поез-
док, его стоимость составила 
720 рублей, одна поездка стои-
ла 12 рублей — этот проездной 
действует и сейчас в течение 
90 календарных дней. Когда 
рассчитывали стоимость об-

щегражданского проездного, 
выходило около 1 500 рублей. 
Понятно, что за такую сумму 
его никто бы не приобретал, 
учитывая, что есть проездные 
на 20 поездок (300 руб.) и на 40 
поездок (560 руб.) Сейчас во-
дитель ежедневно перево зит 
около 80—100 льготных пас-
сажиров с электронным про-
ездным билетом, а в декабре 
до 280, — сказал Ничипоров.

К нему у депутатов было 
много вопросов. В частности 
их интересовало, есть ли сей-
час проблемы с реализацией 
проездных (Вадим Ничипоров 
ответил на этот вопрос отри-
цательно), действует ли на ка-
ких-то видах транспорта без-
лимитный проездной или он 
«безвозвратно потерян»? По 
словам Ничипорова, безли-
митный проездной остался 
только на электротранспор-
те. Однако его стоимость воз-
росла на 100 рублей. Сейчас 
проездной на один вид этого 
транспорта можно приобрес-

ти за 600 рублей, на 2 вида — 
за 700.

Депутаты подняли и дру-
гой болезненный вопрос — 
невозможность уехать из не-
которых районов города в ве-
черние часы — например, из 
909-го квартала, а также из Се-
верного района. Как пояснил 
Вадим Ничипоров, такая проб-
лема действительно была, но 
сейчас она решена.

— Были внесены измене-
ния в существующие марш-
руты, добавлены новые. Се-
годня вопросов нет, движение 
транспорта в вечернее время 
мы отслеживаем, — сообщил 
Ничипоров.

Возникли нарекания у де-
путатов и к виду маршруток — 
зачастую если снаружи их ху-
до-бедно моют, то в самом са-
лоне уборка не производится. 
Вадим Ничипоров пообещал 
держать этот вопрос на конт-
роле.

Он также сообщил, что кар-
динальных изменений в ра-
боте маршрутной сети г. Орла 
больше не будет. Встречи с пе-
ревозчиками проводятся еже-
дневно, и все вопросы реша-
ются в оперативном поряд-
ке. Так, на минувшей неделе 
прошло совещание по пово-
ду проб лем, возникающих при 
считывании электронных карт.

Депутаты также призвали 
следить за тем, чтобы марш-
рутчики, как раньше, не за-
нимались «догонялками», 
а транспорт на конечных оста-
новках не скапливался. Кро-
ме того, прозвучало пожела-
ние повесить на каждой оста-
новке расписание движения 
автобусов. Вадим Ничипоров 
пообещал, что этот вопрос бу-
дет решён.

— Мы сейчас разработа-
ли программу транспортной 
инфраструктуры в городе, на-
деюсь, в феврале её примем. 
Программой предусмотре-
но размещение на конечных 
остановочных пунктах распи-
саний, изготовленных типо-
графским способом, а на ос-
новных — электронных, — ска-
зал он.

Также на очередном за-
седании комитета по строи-
тельству и ЖКХ рассматри-
вались вопросы градострои-
тельной деятельности и итоги 
проведения ремонтных работ 
улично-дорожной сети Орла 
в 2016 году.

Ирина СОКОЛОВА

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Ни пяди земли
На Орловщине стараются максимально рационально использовать её основное богатство — землю
Не случайно в рейтинге 
Минсельхоза России наш 
регион занимает одну 
из ведущих позиций 
по вовлечению в оборот 
неиспользуемых земель 
сельхозназначения.

Немалая заслуга в этом при-
надлежит территориаль-

ному Управлению Россельхоз-
надзора. За последние десять 
лет работы ведомства пахот-
ные земли региона прирос-
ли 150 тыс. га. А это — тысячи 
дополнительных тонн хлеба, 
картофеля, свёклы…

О продовольственной без-
опасности, спасённых гекта-
рах и угрозах плодородию рас-
сказывает и. о. руководителя 
Управления Россельхознадзо-
ра по Орловской и Курской об-
ластям Евгений Чёрный.

— К земле сегодня особое, 
пристальное внимание, — 
подчеркнул Евгений Серге-
евич. — В рамках задачи по 
импортозамещению вопрос 
эффективного и бережного 
использования этого ресур-
са выходит на первый план. 
Приняты и вступили в силу 
поправки в закон «Об обороте 
земель сельскохозяйственно-
го назначения», главная цель 
которых — вовлечь в оборот 
неиспользуемые земли, а так-
же усовершенствовать поря-
док их изъятия при ненадле-
жащем использовании. Каж-
дый гектар должен работать, 
давать отдачу. От этого зави-
сит продовольственная безо-
пасность как Орловщины, так 
и России в целом. Вместе с тем 
Россельхознадзором фиксиру-
ется немало фактов халатно-
го отношения к земле. Толь-
ко в 2016 году по выявленным 

нарушениям земельного зако-
нодательства было составле-
но около 300 протоколов об 
административных правона-
рушениях, вынесены поста-
новления о привлечении к ад-
министративной ответствен-
ности на 3,8 млн. рублей.

— О каких нарушениях 
идёт речь?

— В основном это само-
вольные снятие и перемеще-
ние плодородного слоя по-
чвы. Львиная доля таких пра-
вонарушений выявляется при 
строительстве и реконструк-
ции линейных объектов: газо-
проводов, дорог, нефтепрово-
дов и т. д. При этом 97 % под-
рядчиков, работающих на тру-
бопроводах, — иногородние 
организации. С сельхозугоди-
ями они особо не церемонят-
ся. Работы ведут с грубыми на-
рушениями: без каких-либо 
разрешений и проектов ре-
культивации. В прошлом году 
к административной ответ-
ственности были привлече-
ны 70 юридических лиц, дея-
тельность семи из них прио-
становлена.

Летом прошлого года в Уп-
равление Россельхознадзора 
поступил сигнал о нарушении 
земельного законодательства 
из Болховского района, где 
на территории Багриновско-
го сельского поселения стро-
ится крупный животноводче-
ский комплекс.

Наши инспекторы выеха-
ли на место и установили, что 
при прокладке водопровода 
курской подрядной органи-
зацией был снят и переме-
шан с глиной верхний плодо-
родный слой почвы. Площадь 
засыпанной траншеи превы-
сила две тысячи квадратных 
метров. Анализ отобранных 

образцов, проведённый Ор-
ловским референтным цен-
тром, показал существенное 
снижение плодородия. По ре-
шению суда деятельность под-
рядчика была приостановле-
на на 30 суток.

Мера эта жёсткая, но эф-
фективная. Как правило, стро-
ительные организации устра-
няют выявленные нарушения. 
Если нет, то управление до-
бивается восстановления по-
страдавшего участка через суд, 
как это было с одной из вол-
гоградских подрядных орга-
низаций, которая демонтиро-
вала нефтепровод на террито-
рии Кромского района. В суде 
удалось доказать порчу почвы 
на площади 1,3 га. Работу ор-
ганизации приостановили на 
месяц. Однако участок восста-
новлен не был. Управление по-
дало два исковых заявления 
с требованием обязать под-
рядчика провести восстанови-

тельные работы на нарушен-
ных земельных участках в со-
ответствии с проектом рекуль-
тивации. В октябре решением 
Тракторозаводского район-
ного суда города Волгограда 
наши требования были удов-
летворены в полном объёме.

— Как часто приходится 
через суд добиваться возме-
щения ущерба, причинён-
ного почвам?

— Всего в 2016 году было 
выявлено 32 нарушения с на-
несением вреда почвам на 
площади более 6,7 га. Рассчи-
танная сумма ущерба превы-
сила 35 млн. рублей. В суды мы 
направили 15 исков о возме-
щении вреда, причинённо-
го почвам как объекту охра-
ны окружающей среды, на 
42 млн. рублей с учётом ис-
ков по нарушениям, выявлен-
ным в 2015 году. Девять из них 
суд удовлетворил, в том чис-
ле по шести искам будет про-

ведена рекультивация на пло-
щади 2,2 га, по трём ущерб 
должны возместить в денеж-
ном эквиваленте на сумму 
10,4 млн. руб лей и проведе-
нием рекультивации.

В судах на рассмотрении 
остаются ещё пять исков на-
шего управления на 4,9 млн. 
рублей.

— Ещё год назад на сай-
те Управления Россельхоз-
надзора можно было най-
ти немало информации 
о свалках на землях насе-
лённых пунктов. Сейчас её 
нет. Не ужели стали мень-
ше сорить?

— К сожалению, меньше 
сорить не стали. К нам при-
ходит немало жалоб на сти-
хийные свалки. Однако пол-
номочия по надзору за земля-
ми населённых пунктов были 
изъяты у Россельхознадзора 
в 2015 году. Между тем прак-
тика показывает, что именно 
на земли населённых пунктов 
приходится до 90 % всех сва-
лок, причём районные адми-
нистрации имеют полномо-
чия по осуществлению муни-
ципального земельного кон-
троля, но исполняют их не 
в полном объёме. Так, не все 
районы сформировали планы 
проверок. А реакция на пра-
вонарушения зачастую сво-
дится к перенаправлению ин-
формации в федеральные ор-
ганы контроля без принятых 
должных мер реагирования. 
Что касается несанкциониро-
ванных свалок отходов про-
изводства и потребления на 
землях сельскохозяйственно-
го назначения, то в прошлом 
году на территории Орловской 
и Курской областей их было 
выявлено четыре. Все они лик-
видированы.

—  Евгений Сергеевич, 
а много ли в Орловской об-
ласти осталось заросших бу-
рьяном и берёзками полей?

— В 2016 году было выяв-
лено 4,8 тыс. гектаров такой 
земли, 98 % из них уже во-
влечены в сельскохозяйствен-
ный оборот по предписани-
ям Управления Россельхоз-
надзора. Кроме того, на по-
ложительную динамику ввода 
неиспользуемых земель вли-
яет инвестиционная полити-
ка администрации Орловской 
области. Однако региону ещё 
предстоит привести в поря-
док 28,3 тыс. брошенных гек-
таров. По данным департа-
мента сельского хозяйства 
Орловской области, именно 
столько неиспользуемых зе-
мель насчитывается сегодня 
в регионе.

Отмечу, что Россельхознад-
зор при проведении контроль-
но-надзорных мероприятий 
тесно взаимодействует с пра-
воохранительными органами, 
надзорными ведомствами фе-
дерального уровня, а также об-
ластными администрациями. 
В этом году правительством 
Орловской области проведе-
на работа по формированию 
системы «Геоаналитический 
информационный центр», ко-
торая позволяет вести центра-
лизованный учёт, инвентари-
зацию, мониторинг состояния 
сельскохозяйственных земель, 
а также надзор за их использо-
ванием, подготовку аналити-
ческих сведений. Уверен, что 
совместными усилиями нам 
удастся решить проблему вов-
лечения неиспользуемых зе-
мель в сельхозоборот в более 
короткие сроки.

Ольга ЧАНОВА

Евгений 
Чёрный:
— К земле 
сегодня 
особое, 
пристальное 
внимание

На конечных 
остановках 
в Орле 
появятся 
расписания

«Транспортная реформа» 
прошла, но многие проблемы 
остались.

ШКОЛА-2018

По новой схеме

Вадим Потомский поставил задачу войти 
в федеральную программу 2018 года по 
строительству новых школ.

Глава региона поднял этот актуальный вопрос 
вчера на заседании правительства Орловской 

области.
Как сообщила руководитель областного депар-

тамента образования Татьяна Шевцова, в Прави-
тельстве РФ в настоящее время обсуждается во-
прос о переходе на софинансирование в разме-
ре 6 % региональных средств и 94 % федеральных 
в рамках федеральной программы строительства 
общеобразовательных учреждений на 2018 год.

Губернатор поручил департаменту образова-
ния провести необходимую работу с федераль-
ным центром для включения нашего региона 
в программу строительства новых школ 2018 года 
с новой схемой софинансирования. Он подчер-
кнул, что это позволит ликвидировать вторую 
смену в общеобразовательных учреждениях обла-
сти, сообщает пресс-служба губернатора.

В федеральной программе 2017 года 
предусмот рено софинансирование в пропорции 
30 % регио нальных расходов и 70 % федеральных. 
В связи с ограниченностью средств областного 
бюджета наш регион, к сожалению, не может вой-
ти в программу на текущий год.

Геннадий ШУХОВ

ЖИТЬ ПО-НОВОМУ

Добрые перемены 
орловского села
В 2016 году на развитие орловского села было 
направлено 108,2 млн. рублей из областного 
и федерального бюджетов.

В частности, свыше 24 млн. рублей затрачено на 
улучшение жилищных условий сельских жите-

лей. В соответствующих программных мероприя-
тиях участвовала 31 семья. Всего сдано около 3 тыс. 
кв. м жилья, сообщает пресс-служба губернатора.

Также в 2016 году построены и введены в экс-
плуатацию 15 объектов газификации протяжённо-
стью 52,7 км в Верховском, Дмитровском, Залего-
щенском, Знаменском, Краснозоренском, Мцен-
ском, Новосильском, Ливенском, Малоархангель-
ском, Орловском и Свердловском районах.

Сданы три объекта водоснабжения протяжённо-
стью 26,9 км в Залегощенском, Ливенском, Покров-
ском районах. На это направлено свыше 75 млн. 
рублей.

Кроме того, в минувшем году открыты две мно-
гофункциональные универсальные спортивные 
площадки в Краснозоренском и Троснянском 
районах.

В рамках мероприятия по грантовой поддерж-
ке инициатив граждан, проживающих в сельской 
местности, реализованы семь проектов: Красно-
зоренский, Новосильский, Новодеревеньковский 
и Кромской районы — обустройство детских игро-
вых площадок вблизи многоквартирных жилых 
домов; Ливенский — очистка водоёмов; Троснян-
ский район — установка детской площадки, благо-
устройство парка культуры и отдыха.

Важными для Орловщины стали строительство 
и реконструкция 32 км одиннадцати автомобиль-
ных дорог общего пользования, ведущих к обще-
ственно значимым объектам сельских населённых 
пунктов, а также к предприятиям АПК.

Андрей БЕРЁЗКИН

ПЕРСПЕКТИВЫ

Есть будущее 
у района
Вчера на заседании правительства области 
обсуждались перспективы развития 
Дмитровского района.

По информации главы муниципального образо-
вания Сергея Козина, в Дмитровском районе 

работают семь промышленных предприятий обра-
ботки, в аграрном секторе — 11 сельхозпредприя-
тий, 15 крестьянских (фермерских) хозяйств, около 
трёх тысяч личных подсобных хозяйств, три круп-
ные инвестиционные компании: «Орёлагропро-
дукт», «Орёлагропром», «Мираторг». В 2016 году 
валовой сбор зерновых по району составил 
89,2 тыс. тонн, средняя урожайность — 30,7 ц/га.

На 2017-й и последующие годы администра-
цией муниципального образования разработа-
ны девять инвестиционных площадок. В агропро-
мышленном комплексе рассматриваются стро-
ительство индюшиной фермы, рыбоводство, 
выращивание грибов. В промышленности — стро-
ительство завода для переработки молока и раз-
витие производства строительных материалов. 
Поставлена также задача завершить инвентариза-
цию земель для последующего ввода её в оборот.

Кроме того, на 2017 год запланировано про-
должить строительство дорог, тротуаров в г. Дми-
тровске, а также в ряде населённых пунктов сель-
ской местности, завершить строительство водо-
провода в д. Вертякино, переоборудовать второй 
этаж аптеки под квартиры врачам, отремонтиро-
вать клуб, почтовый пункт в с. Крупышино, ФАП 
в с. Столбище.

Глава района обратился к правительству обла-
сти за финансовой поддержкой, которая требует-
ся муниципальному образованию для решения 
двух проблем. Около 10 млн. рублей необходимо 
изыскать для капитального ремонта части здания 
школы № 2 г. Дмитровска, ещё 2 млн. рублей — на 
реконструкцию городского стадиона.

Дмитрий ЗУБКОВ
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Детская десятилетка — 
это здорово
В Орловской области успешно реализуются перспективные медицинские проекты
О достижениях 
в здравоохранении 
региона, 
о высокотехнологичной 
помощи, об основных 
проблемах, о ключевых 
событиях ушедшего 
года рассказывает 
член Комитета Совета 
Федерации по социальной 
политике Владимир 
Круглый.

— Владимир Игоревич, 
какое событие стало для вас 
главным в ушедшем году?

— Год был сложным и не-
однозначным. Много произо-
шло событий— хороших и не 
очень. Помню, год назад наш 
губернатор Вадим Владими-
рович Потомский провёл экс-
тренное совещание, посвя-
щённое трагическим событи-
ям в перинатальном центре, 
где в течение короткого сро-
ка умерло несколько детей. 
Тогда было принято решение 
объединить центр и детскую 
больницу. Как показало вре-
мя, решение было своевре-
менное и правильное. В ре-
зультате в регионе снизилась 
младенческая смертность на 
40 %.

— Что ещё запомнилось 
в прошедшем юбилейном 
году?

— Конечно, празднование 
450-летия города Орла. Что 
бы ни говорили, город пре-
образился. И как бы ни руга-
ли улицу Ленина, она выгля-
дит обновлённой. Считаю, что 
на долю губернатора выпа-
ла сложная задача — завер-
шить программу подготовки 
города к празднованию юби-
лея. И в основном все юби-
лейные объекты были сданы 
вовремя. Можно вспомнить 
новый корпус детской боль-
ницы, набережные и другие 
важные объекты.

— В каждый свой приезд 
вы непременно посещаете 
детскую больницу…

— Да, сегодня это лечебное 
учреждение активно развива-
ется. Здесь есть прорывные 
направления, которыми кол-
лектив может гордиться. Это 
детская нейрохирургия, онко-
логия, гематология, лор-на-
правление. Ав планах— раз-
витие на этой базе межрегио-
нального центра высоких тех-
нологий. Месяц назад у нас 
проходило всероссийское со-
вещание, в котором участво-
вали учёные медики. Они 
дали высокую оценку нашей 
больнице, признав её как наи-
более быстро развивающий-
ся центр не только в ЦФО, но 
и во всей России.

— О ком-то скажете осо-
бенные слова?

— Весь коллектив работа-
ет с полной самоотдачей, хотя 
нагрузка выросла ина сотруд-
ников перинатального цен-
тра, и на докторов больни-
цы. Здесь работают замеча-
тельные нейрохирурги, ямогу 
перечислить весь коллектив, 
все заслуживают добрых слов. 
Инициатором и вдохновите-

лем всех прорывных направ-
ление является главный врач 
Алексей Игоревич Медведев. 
И заметьте: в нынешние но-
вогодние праздники в пери-
натальном центре, к счастью, 
не умер ни один младенец.

— Ещё один перспектив-
ный региональный про-
ект, получивший высокую 
оценку, — университетская 
клиника…

— Да, это уникальная 
структура, которая сейчас на-
ходится в стадии развития. 
Она предполагает взаимодей-
ствие, с одной стороны, науч-
ного потенциала вуза, а сдру-
гой — практического потен-
циала крупного лечебного 
учреждения. Ведь медици-
на — это наука, которая сей-
час развивается в геометри-
ческой прогрессии. Напри-
мер, в нашей клинике созда-
на лаборатория по 3D-печати 
различных органов человека.

Сегодня врач — это не тот 
старый мудрый доктор, ко-
торый освоил науку много 
лет назад и пользуется ею 
по сей день. Современный 
врач интересуется достиже-
ниями коллег в других стра-
нах, в крупных клиниках, ка-
кое используют оборудова-
ние. Я уверен, что результа-
ты работы университетской 
клиники не заставят дол-
го ждать. Тем более сегодня 
Президент России Владимир 
Путин уделяет большое вни-
мание ключевым проблемам 
медицины.

— Какие, на ваш взгляд, 
болевые точки здравоох-
ранения в нашем регионе?

— Они  такие  же, как 
и в здравоохранении всей 
страны. Это очереди в поли-
клиниках, недостаточная до-
ступность медпомощи в уда-
лённой сельской местности, 
нехватка кадров. Губерна-
тор Орловской области Ва-
дим Потомский уделяет ре-
шению этих проблем очень 
большое внимание. Я считаю, 
он делает всё максимально 
возможное. У нас строятся 
новые ФАПы, не все регио-
ны могут этим похвастаться.

— Среди орловцев бы-
тует мнение, что если ле-
читься, то лучше в столич-
ных клиниках или за рубе-
жом. Вас не обижает такое 
мнение?

— Такие выводы как раз 
говорят о том, что необходи-
мо развивать высокотехно-
логичную помощь на реги-
ональном уровне, создавать 
межрегиональные центры. 
Я недавно посещал крупные 
федеральные медицинские 
центры в Смоленске, Тюме-
ни, Чебоксарах. Могу с пол-
ной уверенностью сказать, 
что наши центры превосхо-
дят многие зарубежные. Ипо 
оснащению, и по качеству 
оказания помощи. Конеч-
но, есть случаи, когда лече-
ние возможно провести толь-
ко за границей, но это очень 
небольшой процент.

— Вам знакомы случаи, 
когда дорогое современное 
оборудование простаивает 
по разным причинам?

— В нашей области та-
ких прецедентов практиче-
ски нет. Если где-то это про-
исходит, то из-за отсутствия 
специалистов. В этих случаях 
необходимо постдипломное 
образование врачей. И сей-
час такая программа пере-
подготовки узких специа-
листов реализуется в нашей 
стране. Медицинская техни-

ка меняется сегодня очень 
быстро, поэтому перепод-
готовка врачей необходима 
каждые пять лет. Это мини-
мум.

— Неплохие результаты 
дала программа «Земский 
доктор». Будет ли в нашем 
регионе работать програм-
ма «Земский фельдшер»?

— Реализация этой про-
граммы передана на регио-
нальный уровень. Я считаю, 
что таким дотационным ре-
гионам, как наш, будет трудно 

реализовать программу «Зем-
ский фельдшер». Сейчас наш 
Комитет по социальной по-
литике в Совете Федерации 
работает над тем, чтобы эту 
программу вывести на феде-
ральный уровень.

— Владимир Игоревич, 
как, на ваш взгляд, можно 
решить проблему, связан-
ную со сбытом контрафакт-
ного алкоголя?

— Это комплексная про-
блема, её нельзя решить од-
ними запрещающими мера-
ми. Правительство проводит 
огромную работу по борьбе 
с изготовлением и сбытом 
фальсифицированной про-
дукции, но ведь ещё играет 
роль и высокая цена на ле-
гальные алкогольные напит-
ки. Для многих граждан такой 
алкоголь недоступен, поэто-
му люди ищут более дешё вые 
аналоги.

— В федеральных СМИ 
появилась информация, 
что готовится проект зако-
на, запрещающего прода-
вать косметические спир-
тосодержащие средства че-
рез уличные автоматы. Вы 
поддерживаете такое пред-
ложение?

— Конечно. Даже не пред-
ставляю, кому пришла в голо-
ву идея продавать подобную 
продукцию через автоматы. 
Считаю, что это недопусти-
мо. Но я убеждён, что к ре-
шению этой проблемы надо 
подходить комплексно.

— В минувшем году спи-
кер Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко пред-
ложила объявить десятиле-
тие детства. Как вы к этому 
относитесь?

— Я и весь наш комитет 
поддерживаем эту идею. Не-
обходимо делать всё, чтобы 
наши дети лучше развива-
лись, лучше учились, стано-
вились бы здоровее. Сейчас 
в Госдуме разрабатывается 
новый законопроект о детях 
и о детстве. Думаю, он будет 
принят в этом или следующем 
году и позволит изменить 
многие проблемы. К приме-
ру, как прервать негативную 
тенденцию, когда 30 % детей, 
которые приходят в первый 
класс, имеют хронические 
заболевания, а оканчивают 
школу с разными хрониче-
скими заболеваниями уже 
60 % детей.

— Нужны детские врачи, 
работающие вшколе на по-
стоянной основе?

— Я убеждён, что нужны. 
Но должна быть такая специ-
альность — школьный врач, 
который знает все принци-
пы профилактики заболева-
ний. Нужно следить за пита-
нием школьников, за гиги-
еной, за диспансеризацией. 
Проблем в этой области мно-
го. Сейчас в Госдуме готовят-
ся серьёзные решения по теме 
школьной медицины и здо-
ровья школьников, которые 
помогут изменить ситуацию 
в лучшую сторону.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

Болевые точки здравоохранения: 
очереди в поликлиниках, 
недостаточная доступность 
медпомощи в удалённой сельской 
местности, нехватка кадров...

ЗНАЙ НАШИХ!

Золото 
«Вдохновения»
Орловский коллектив эстрадного танца «Глобус 
Дэнс» на международном фестивале детского 
и юношеского творчества «Вдохновение» 
завоевал первое место.

Этот престижный конкурс уже много лет подряд 
собирает на своей сцене лучшие коллективы 

страны. В этом году попытать счастья поехали 
и орловские девчонки (17 человек) из танцевального 
коллектива «Глобус Дэнс».

На фестивале в номинации «Эстрадный танец» 
они представили три номера. Один из них — теат-
рализованный под названием «Пески времени» — 
произвёл настоящий фурор. Зрители аплодировали 
девчонкам стоя.

Перед началом танца артистки вынесли на сцену 
большой золотистый сундук. Открыв его в процессе 
танца, вынули египетские короны и украшения, наде-
ли их, превратившись в фараонов, а затем погрузили 
зрителей в загадочный и чарующий мир Востока.

— Перед фестивалем девочки тренировались 
каждый день по нескольку часов! — рассказала ру-
ководитель коллектива Оксана Венедиктова. — Было 
и такое, что девчонки ссорились, отказывались от 
поездки, капризничали… Но в итоге на фестиваль 
попали все. А яркая победа всех сплотила!

Екатерина АЛЕКСЕЕВА

РЫНОК ТРУДА

Работа для ливенцев
Из 496 жителей района, 
зарегистрированных 
в 2016 году в качестве 
ищущих работу, 
почти половина была 
трудоустроена.

На совещании в адми-
нистрации Ливенского 

района обсудили ситуацию 
на районном рынке труда, 
а также итоги работы мест-
ного центра занятости насе-
ления за 2016 год.

По информации замдирек-

тора центра Натальи Заце-
пилиной, ситуация на рын-
ке труда Ливенского района 
в ушедшем году оставалась 
сложной, уровень регистри-
руемой безработицы увели-
чивался весной до 1,7 %. Од-
нако благодаря проведению 
мероприятий, обеспечиваю-
щих поддержание стабиль-
ности на рынке труда, уда-
лось достичь снижения уров-
ня регистрируемой безрабо-
тицы до 1,1 %.

Она отметила, что в 2016 
году 496 жителей района было 

зарегистрировано в качестве 
ищущих работу, из них тру-
доустроено 236. Проведено 
пять ярмарок вакансий, тру-
доустроено 107 подростков. 
Вобщественных работах при-
няли участие 19 человек, 387 
безработных получили услу-
ги по профессиональной ори-
ентации, 28 — направлено на 
профессиональное обучение, 
40 безработных получили ус-
луги по социальной адапта-
ции, четырём — оказано со-
действие ворганизации само-
занятости.

По программе временно-
го трудоустройства граждан, 
испытывающих трудности 
в поиске работы, заключено 
13 договоров, согласно кото-
рым трудоустроено 13 чело-
век. Среди них — предпен-
сионники, инвалид, одино-
кий имногодетный родители, 
а также граждане, освободив-
шиеся из мест лишения сво-
боды. Временные рабочие 
места для них организовали 
ООО «Ливны- Электро», ООО 
«Арья Фордж», Ливенская 
центральная районная боль-
ница, СУ-816, ЗАО «Агронова- 
Ливны», ООО «Коротыш» 
и другие.

Алексей МИХАЙЛОВ

ПРОВЕРКА

Убийственный 
беспорядок в убойном 
пункте
Теруправлением Россельхознадзора проведена 
внеплановая выездная проверка в отношении ИП 
Горшковой С. В., в ходе которой выявлены серьёзные 
нарушения.

В убойном пункте (с. Вышнее Ольшаное Должанско-
го района) не определена периодичность проведения 
уборки, мойки, дезинфекции, дератизации и дезинсек-
ции производственных помещений, чистки, мойки и де-
зинфекции технологических оборудования и инвентаря, 
используемых в процессе производства. Кроме того, от-
сутствует контроль за качеством дезинфекции рук ра-
ботников и спецодежды. В ветеринарных сопроводи-
тельных документах на животных (свиней), поступив-
ших для убоя, не указаны последние сроки применения 
антибиотиков, гормональных, стимулирующих и других 
лекарственных препаратов, а также сроки предубойной 
выдержки в хозяйстве…

Решением Арбитражного суда Орловской области ин-
дивидуальный предприниматель Горшкова С. В. привле-
чена к административной ответственности— оштрафова-
на на 20 тыс. рублей.

На сегодня выданное ИП Горшковой С. В. предписа-
ние об устранении выявленных в ходе проверки наруше-
ний исполнено.

Анна СЕЛИНА

Специалистами центра 
занятости населения 
Ливенского района 
в 2016 было оказано

2377 
государственных услуг

ЦИФРА

Живи, малыш!

Станочники — 
всегда в цене

Владимир 
Круглый:
— Необходимо 
развивать 
высокие 
медицинские 
технологии 
в регионах

СТОП, НАРКОТИК!

На 5-м километре
Полицейские ЛО МВД России на ст. Орёл 
задержали на платформе остановочного 
пункта 5-й км перегона Орёл—Домнино мужчину 
с наркотиками.

Как пояснила старший инспектор штаба ЛО МВД 
России на ст. Орёл Инна Таль, в дежурную часть 

был доставлен 38-летний уроженец Малоархангель-
ского района.

— В ходе досмотра в присутствии понятых в джин-
сах подозреваемого была обнаружена и изъята пачка 
из-под сигарет, внутри которой находился пакет 
с порошкообразным белым веществом, — пояснила 
она. — Исследование показало, что содержимое паке-
та является производным наркотического средства 
N-метилэфедрон общей массой 0,45 грамма.

Задержанный пояснил полицейским, что наркотик 
он якобы нашёл под лавкой на платформе и хотел 
использовать его для личного употребления без цели 
сбыта.

В отношении его возбуждено уголовное дело 
по факту незаконного приобретения и хранения нар-
котиков в значительном размере. Подозреваемому 
грозит лишение свободы на срок до трёх лет либо 
штраф.

Иван ПОЛЯКОВ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

У «пенсионеров» 
новый телефон
В Пенсионном фонде России сменился номер 
телефона горячей линии.

Теперь дозвониться до операторов call-центра 
ПФР можно по номеру 8-800-302-23-02. По этому 

номеру можно получить консультацию по различ-
ным вопросам, которые находятся в компетенции 
Пенсионного фонда.

Но ответов на вопросы, требующие работы 
с документами, содержащими персональные данные 
(фамилию, дату и место рождения, адрес, семейное, 
социальное, имущественное положение — например 
о выплаченных суммах пенсии и др.), сотрудники 
call-центра дать не могут. Такие вопросы следует 
адресовать в онлайн-приёмную на сайте ПФР 
(www.pfrf.ru) или в клиентскую службу ПФР по месту 
вашего жительства.

Телефон горячей линии Отделения ПФ РФ по 
Орловской области остался прежним — 72-92-36.

Ирина ОЗЕРОВА

НЕЖДАННЫЙ ВИЗИТ

Прививка хорошего 
настроения
Маленьких пациентов НКМЦ им. З.И.Круглой 
посетили гости из Орловской школы 
изобразительных искусств и ремёсел.

Преподаватели этой школы не только подарили 
больнице несколько картин своих воспитанни-

ков, но и продемонстрировали снятый ими мульт-
фильм, а также устроили для маленьких пациентов 
сразу несколько мастер-классов по лепке, плетению 
из бисера, рисованию и даже ткацкому искусству.

— Наши юные пациенты надолго запомнят эту 
святочную неделю, гости не дали им скучать ни на 
минуту! — рассказала руководитель пресс-службы 
НКМЦ им. З. И. Круглой Екатерина Игнатюк. — 
В этом году мы создали большой проект развития 
арт-пространства нашей клиники. В рамках этого 
проекта мы будем организовывать встречи наших 
пациентов с различными творческими деятелями, 
с артистами театров, а также у нас пройдёт череда 
мастер-классов.

По мнению устроителей, такое общение необ-
ходимо детям. Оно отвлекает от грустных мыслей, 
заставляет забыть о болезни и развивает творческие 
способности ребят.

— Уверена, хорошее настроение и позитивные 
эмоции помогут детям быстрее выздороветь! — отме-
тила и замдиректора детской школы изобразитель-
ных искусств и ремёсел Татьяна Широбокова. — Мы 
надеемся, что после выздоровления некоторые 
ребята обязательно вольются в ряды наших учеников.

Екатерина АРТЮХОВА

Есть новости?
Звоните: 47-52-52
Пишите: orp@idorel.ru
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Первый областной телерадиовещательный 

канал, «Экспресс-радио Орёл» и газета «Ор-
ловская правда» объявляют набор специа-
листов по рекламе. Обучение —  по итогам 
собеседования. Лучшим гарантировано тру-
доустройство в государственных СМИ.

Внимание! Собеседование состоится 
3 февраля в 15.00 по адресу: ул. Брестская, 
6 (здание «Орловской правды»). 
Обучение — с 6 по 11 февраля 2017 года.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯБИЗНЕС И ВЛАСТЬ
МЕЖЕВАНИЕ

МЕЖЕВАНИЕ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллективы ООО «Газпром межрегионгаз Орёл» и АО «Газпром 
газораспределение Орёл» выражают искренние и глубокие со-
болезнования советнику генерального директора по корпора-
тивной защите Николаю Ивановичу Бизикину по поводу смер-
ти его матери. 

Коллектив БУЗ Орловской области «Городская больница им. 
С. П. Боткина» выражает глубокое соболезнование заместителю 
главного врача по медицинской части Михаилу Владимировичу 
Волчкову в связи со смертью его матери. 

Администрация АО «Агрофирма Мценская» скорбит по пово-
ду безвременной кончины 

монаха МИРОСЛАВА 
(ДОРОФЕЕВА 

Михаила Леонидовича) 
и выражает глубокое соболезнование семье и близким.

Коллектив БУЗ Орловской области «Городская больница им. 
С. П. Боткина» скорбит по поводу смерти старшей акушерки жен-
ской консультации № 2 

ЩЕКИНОЙ 
Марины Петровны 

и выражает глубокое соболезнование родным и близким.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орелагропром», адрес: 302030, г. Орел, на-
бережная Дубровинского, д. 70, лит. А, пом. 4а.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: По-
лынников Сергей Александрович, квалификационный аттестат № 57-
14-178, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 
8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:08:0000000:113, адрес: Орловская область, Троснянский район, Во-
ронецкое с/п, бывшее КСП «Воронецкое».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орелагропром», адрес: 302030, г. Орел, на-
бережная Дубровинского, д. 70, лит. А, пом. 4а.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ка-
плин Алексей Петрович, квалификационный аттестат № 57-11-80, по-
чтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:08:0040101:431, адрес: Орловская область, Троснянский район, Ни-
кольское с/п, КСП «Дружба».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орел-Агро-Продукт», адрес: 303206, Орлов-
ская область, Кромской район, с. Кутафино, д. 10б.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Филимонов Александр Евгеньевич, квалификационный аттестат 
№ 57-10-14, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, 
тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:09:0040101:3, адрес: Орловская область, Кромской район, Кутафин-
ское с/п, СПК им. К. Маркса, д. Колки.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орелагропром», адрес: 302030, г. Орел, на-
бережная Дубровинского, д. 70, лит. А, пом. 4а.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ка-
плин Алексей Петрович, квалификационный аттестат № 57-11-80, по-
чтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:07:0000000:96, адрес: Орловская область, Дмитровский район, Пло-
сковское с/п, территория бывшего КСП «Новая Жизнь».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Объявление
В соотв. с п. 2 ст. 14.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» общество с ограниченной ответственностью «Богоявлен-
ское», являющееся арендатором земельного участка, участником долевой 
собственности на земельный участок, извещает собственников земельных 
долей о проведении общего собрании участников долевой собственности 
на земельный участок из состава земель сельскохозяйственною назначения, сель-
скохозяйственное использование, расположенный по адресу: Орловская область, 
Новодеревеньковский район, Судбищенский с/с, СПК «Дубровский», земли граж-
дан, кадастровый номер 57:20:0030101:421.

Собрание будет проводиться 1 марта 2017 г. в 13.00.
Адрес места проведения собрания: СДК д. Дубровка.

Повестка дня общего собрания:
1. Об увеличении срока аренды земельного участка, изменении условий до-

говора аренды земельного участка.
2. Избрание лица, уполномоченного от имени участников долевой собствен-

ности без доверенности действовать при обращении с заявлениями о государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земель-
ного участка, находящегося в долевой собственности, в том числе подписать от 
имени участников долевой собственности и зарегистрировать дополнительное 
соглашение к договору аренды земельного участка о продлении срока договора 
аренды, изменении условий договора аренды и пр.

Каждому участнику долевой собственности на земельный участок при се-
бе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность (паспорт), право-
устанавливливающие или правоподтверждающие документы на земельную до-
лю (свидетельство), доверенность (в случае представительства). От имени соб-
ственников земельных долей на собрании может присутствовать их предста-
витель (по доверенности, удостоверенной в установленном законом порядке).

По всем вопросам обращаться к инициатору собрания ООО «Богоявленское» 
по адресу: Орловская область, Новодеревеньковский район, село Старогольское, 
административное здание.

Объявление
В соотв. с п. 2 ст. 14.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» Корчебанова Ольга Владимировна, являющаяся участ-
ником долевой собственности на земельный участок, извещает соб-
ственников земельных долей о проведении общего собрания участников 
долевой собственности на земельный участок из состава земель сельскохо-
зяйственного назначения, сельскохозяйственное использование, располо-
женный по адресу: Орловская область, Новодеревеньковский район, Судби-
щенский с/п, СПК «Дубровский», кадастровый номер № 57:20:0030101:757.

Собрание будет проводиться 1 марта 2017 г. в 12.00.
Адрес места проведения собрания: СДК д. Дубровка.

Повестка дня общего собрания:
1. О заключении договора аренды земельного участка, находящегося 

в долевой собственности, об условиях договора аренды земельного участка.
2. Избрание лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-

ственности без доверенности действовать при обращении с заявлениями 
о государственной регистрации прав на недвижимое имущество в отноше-
нии земельного участка, находящегося в долевой собственности, в том чис-
ле подписать от имени участников долевой собственности и зарегистриро-
вать договор аренды земельного участка.

Каждому участнику долевой собственности на земельный участок при 
себе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность (паспорт), 
правоустанавливающие или правоподтверждающие документы на земель-
ную долю (свидетельство), доверенность (в случае представительства). От 
имени собственников земельных долей на собрании может присутствовать 
их представитель (по доверенности, удостоверенной в установленном за-
коном порядке).

По всем вопросам обращаться к инициатору собрания Корчебановой 
Ольге Владимировне по адресу: Орловская область, Новодеревеньковский 
район, село Старогольское, административное здание.

Управление Федеральной службы по надзору в сфере 
природопользования (Росприроднадзора) по Орловской области объявляет 
конкурс по формированию кадрового резерва должностей федеральной 

государственной гражданской службы Российской Федерации
Квалификационные требования:
наличие высшего профессионального образования (юридическое, экологи-

ческое, геологическое, лесное, экономическое);
- уверенные пользователи ПК, знание пакета Microsoft Offi ce.
Для ведущей группы должностей:
не менее двух лет стажа государственной гражданской службы (государ-

ственной службы иных видов) или не менее четырех лет стажа работы по специ-
альности.

Для старшей группы должностей:
- без предъявления требований к стажу работы.
Граждане Российской Федерации, достигшие возраста 18 лет и изъя-

вившие желание участвовать в конкурсе, представляют на конкурсную 
комиссию:

- личное заявление;
- собственноручно заполненную и подписанную анкету, форма которой 

утверждена распоряжением Правительства РФ от 26.05.2005 г. № 667-р (с фо-
тографией);

- копию паспорта или заменяющего его документа;
- копию диплома о высшем профессиональном образовании;
- копию трудовой книжки;
- документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего

поступлению на гражданскую службу или ее прохождению, по форме № 001-ГС/у;
- копия ИНН;
- копия страхового свидетельства пенсионного страхования;
- документы воинского учёта для военнообязанных лиц, подлежащих при-

зыву на военную службу;
- справку о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуществен-

ного характера, а также справку о доходах, расходах, об имуществе и обяза-
тельствах имущественного характера супруга (супруги) и несовершеннолет-
них детей по форме, утвержденной Указом Президента Российской Федера-
ции от 23.06.2014 № 460.

Документы для участия в конкурсе представляются в Управление Федераль-
ной службы по надзору в сфере природопользования (Росприроднадзора) по 
Орловской области по адресу: г. Орел, ул. Комсомольская, 33.

Время приема документов: с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 13.45, пятница — 
с 9.00 до 16.45, кроме субботы, воскресенья и праздничных дней, кабинеты № 6, 9.

Документы принимаются в течение 21 дня со дня опубликования объявле-
ния в газете «Орловская правда».

Подробную информацию о конкурсе можно получить по телефону 75-20-63.

Управление Судебного департамента в Орловской области 
объявляет конкурс

на замещение вакантной должности государственной гражданской 
службы в Северном районном суде г. Орла:

главный специалист (по информатизации) —  1 ед иница.
Квалификационные требования к кандидату:

- высшее техническое образование в области вычислительной 
техники или информа тизации.

Для участия в конкурсе представляются:
1) личное заявление;
2) собственноручно заполненная и подписанная анкета;
3) копия диплома о высшем образовании;
4) копия трудовой книжки или иные документы, подтвержда-

ющие трудовую (служебную) деятельность;
5) копия паспорта;
6) заключение медицинского учреждения о наличии (отсут-

ствии) заболевания, препятствующего поступлению на государ-
ственную гражданскую службу Российской Федерации и муници-
пальную службу или ее прохождению, по форме 001-ГС/У (с при-
ложением справок из наркологического диспансера и психонев-
рологического диспансера);

7) фотография, размер 4x6, 1 шт., на матовой бумаге в черно-бе-
лом изображении;

8) справка о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера гражданина, претендующего на замещение 
должности федеральной государственной службы, и членов семьи 
(супруг, супруга и несовершеннолетние дети);

9) характеристика с последнего места работы или учебы.
Документы принимаются Северным районным судом г. Орла 

в течение 21 дня со дня опубликования объявления в газете и на 
сайте управления с 10.00 до 17.00 по адресу: 302011, г. Орёл, Ново-
сильское шоссе, д. 11.

Справки по телефону 43-04-05.
Предполагаемая дата проведения конкурса на замещение ва-

кантной должности —  10 февраля 2017 г.

Управление Судебного департамента в Орловской области 
объявляет конкурс

на замещение вакантных должностей государственной граждан-
ской службы в Железнодорожном районном суде г. Орла:

секретарь судебного заседания —  2 еди ницы.
Квалификационные требования к кандидату:

высшее юридическое образ ование.
Для участия в конкурсе представляются:

1) личное заявление;
2) собственноручно заполненная и подписанная анкета;
3) копия диплома о высшем образовании;
4) копия трудовой книжки или иные документы, подтвержда-

ющие трудовую (служебную) деятельность;
5) копия паспорта;
6) заключение медицинского учреждения о наличии (отсут-

ствии) заболевания, препятствующего поступлению на государ-
ственную гражданскую службу Российской Федерации и муници-
пальную службу или ее прохождению, по форме 001-ГС/У (с при-
ложением справок из наркологического диспансера и психонев-
рологического диспансера);

7) фотография, размер 4x6, 1 шт., на матовой бумаге в черно-бе-
лом изображении;

8) справка о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера;

9) характеристика.
Документы принимаются Железнодорожным районным судом 

г. Орла в течение 21 дня со дня опубликования объявления в газе-
те и на сайте управления с 10.00 до 17.00 по адресу: 302000, г. Орёл, 
ул. Горького, д. 45а.

Справки по телефону 43-04-05.
Предполагаемая дата проведения конкурса на замещение ва-

кантных должностей —  13 февраля 2017 года.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орелагропром», адрес: 302030, Орловская 
область, г. Орел, набережная Дубровинского, д. 70, лит. А, пом. 4а.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Филимонов Александр Евгеньевич, квалификационный аттестат 
№ 57-10-14, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, 
тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:16:0000000:139, адрес: Орловская область, Глазуновский район, СПК 
им. Чапаева.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в 
тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Проект внесения изменений в Схему территориального планирования 
Шаблыкинского района Орловской области в части отображения автомо-
бильной дороги «Шаблыкино — Сомово — Рязанка».

http://orel-region.ru/index.php?head=6&part=73&unit=276&op=8&in=129

Проект внесения измен ений в Генеральный план Сомовского сельского 
поселения Шаблыкинского района Орловской области в части отображения 
автомобильной дороги «Шаблыкино — Сомово — Рязанка».

http://orel-region.ru/index.php?head=6&part=73&unit=276&op=8&in=104

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

ДОРОФЕЕВ Михаил Леонидович
13 января 2017 года на 56-м году жизни после тя-

жёлой болезни скончался бывший глава Болховско-
го района Дорофеев Михаил Леонидович.

Дорофеев М. Л. родился 1 января 1962 года в селе 
Вышнее Ольшаное Должанского района Орловской 
области. После окончания средней школы в 1979 го-
ду поступил в Орловский сельскохозяйственный 
институт, который окончил в 1984 году, получив 
специальность ученый-агроном. Работал бригади-
ром полеводческой бригады в совхозе имени Гага-

рина Должанского района. В 1987 году Леонид Михайлович был избран 
председателем колхоза имени Кирова Болховского района. С 1999 по 
2012 г. —  генеральный директор агрофирмы «Нива-Болхов», ЗАО «Агро-
фирма Болховская».

С 2006 года дважды избирался депутатом Болховского районного 
Совета народных депутатов. С июня 2011 года —  глава муниципально-
го образования «Болховский район».

Михаил Леонидович внёс большой вклад в социально-экономиче-
ское развитие района.

На всех участках работы он проявил себя как грамотный специа-
лист, умелый организатор, принципиальный руководитель. Его всег-
да отличала активная жизненная позиция, уважительное отношение 
к людям, скромность и порядочность. Он пользовался высоким авто-
ритетом у товарищей по работе и жителей района, руководителей му-
ниципальных образований, у руководства области.

При его инициативе и непосредственном участии немало сделано 
для сохранения культурно-исторического наследия, возрождения ду-
ховности на болховской земле, отреставрированы многие древние свя-
тыни города Болхова.

Светлая память о Михаиле Леонидовиче Дорофееве навсегда оста-
нется в сердцах товарищей, друзей, близких, всех, кто его знал, жил 
и работал рядом.

В. В. Потомский, Л. С. Музалевский, А. Д. Киселёв,
В. И. Круглый, В. Н. Иконников, Г. А. Зюганов, Н. Д. Ковалёв,
А. Ю. Бударин, В. В. Соколов, М. Ю. Коротаев, В. А. Тарасов, 

А. В. Мишанов, Д. В. Бутусов, В. Л. Ерохин, И. В. Козин, 
А. А. Ремига, С. А. Ступин, В. В. Утешев, С. Н. Филатов,

С. Н. Аржанов, Ф. П. Карпычев, А. А. Лялюхин, К. В. Павлов, 
Г. П. Парахин, Е. В. Сапожникова, Ю. Н. Сидыганов, 

Т. А. Шевцова, А. В. Белогуров, М. В. Вдовин,
А. А. Лабейкин, В. В. Поляков, Е. Г. Лыкин, В. Н. Данилов, 

В. М. Марахин, Е. С. Строев, Н. А. Володин, 
И. Я. Мосякин, Н. М. Кутузов

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 го-
да № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» квалификаци-
онная коллегия судей Орловской области объявляет об открытии 
вакантных должностей:

- судьи Болховского районного суда Орловской области;
- мирового судьи судебного участка № 2 Орловского района
Орловской области.
Соответствующие документы и заявления, указанные в п. 6 ст. 5 вы-

шеназванного закона, принимаются с понедельника по четверг с 10.00 
до 18.00, в пятницу —  с 10.00 до 16.45 по адресу: 302040, г. Орел, ул. Крас-
ноармейская, д. 6, каб. № 118.

Последний день приёма документов —  3 февраля 2017 года. Заяв-
ления и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотре-
нию не принимаются.

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Малая доля
Значение бизнес-сообщества в экономической жизни страны 
будет возрастать
К примеру, в Орловской области 
доля малого и среднего бизнеса 
в общем объёме производственной 
деятельности в 2015 году составила 
47 %, а в прошедшем, 2016-м, 
по предварительным данным, 
уже не менее 53,5 %. 

Конечно, этот показатель значитель-
но ниже, чем в передовых странах 
Западной Европы, где он достига-

ет 75-85 %. Но высокие позиции в лю-
бом деле сами собой не даются. Бизнес 
требует к себе постоянного внимания 
со стороны властных структур, ему не-
обходимы определённые условия для 
развития. А при необходимости и за-
щита от излишней «опеки» различных 
ведомств и служб.

Именно этой проблеме — обеспече-
нию прав и законных интересов субъ-
ектов предпринимательской деятель-
ности в нашем регионе — был посвя-
щён один из вопросов, вынесенных на 
повестку дня очередного заседания ко-
митета по экономической политике об-
ластного Совета народных депутатов, 
которое провёл председатель комитета 
Сергей Потёмкин.  

Выступивший с докладом по этой 
теме уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Орловской обла-
сти Евгений Лыкин привёл такие циф-
ры. В минувшем году с различными во-
просами, связанными с ущемлением 
либо нарушением своих прав, в аппа-
рат бизнес-омбудсмена обратились 1047 
индивидуальных предпринимателей и 
субъектов предпринимательской дея-
тельности, было подано 231 письмен-
ное заявление. В результате проведён-
ных разбирательств 226 заявлений было 
разрешено, по ним приняты конкрет-
ные меры. 

В перечне наиболее часто повторя-
ющихся жалоб со стороны предприни-
мателей можно выделить, в частности, 
нарушение права на торговлю овощной 
и прочей продукцией на ярмарках вы-
ходного дня и в стационарных торговых 
точках, произведённой в других регио-
нах страны. На недопустимость таких 
ограничений указала и ФАС, изучавшая 
этот вопрос. 

Немало нареканий и споров со сторо-
ны бизнесменов вызывают коэффициен-
ты, которые применяются при установке 
тарифов на размещение стационарных 
торговых точек. Сложности возникают 
при урегулировании санитарно-эпиде-
миологических требований. Дело здесь 
нередко доходит до судебных разбира-
тельств, заметил Евгений Лыкин. В ряде 
моментов проблему удаётся решить. 

В двух случаях суд оказался не на сто-
роне предпринимателей.

Речь, конечно же, не идёт о том, чтобы 
игнорировать правила санитарии и ги-
гиены. Однако есть в области несколько 
производственных точек, прежде всего 
на территории старых построек, где со-
блюсти все требования, предписанные 
Роспотребнадзором (например, соответ-
ствующий подъезд, наличие дополни-
тельных помещений и т. д.), практиче-
ски невозможно. И закрывать предпри-
ятие, жизненно необходимое для кон-
кретной местности, тоже нельзя. 

— Выход один, — предлагает Евгений 
Лыкин. — Уточнить требования, предъ-
являемые со стороны контролирующих 
органов. 

Впрочем, необходимых изменений, 
уточнений и принятия дополнительных 
законодательных актов требуют многие 
нормативные документы. Скажем, в во-
просах использования водоёмов, разви-
тия прудового хозяйства...

В своей повседневной работе аппа-
рат уполномоченного по защите прав 
предпринимателей опирается прежде 
всего на поддержку региональной ис-
полнительной и законодательной вла-
сти, которая, в свою очередь, кровно за-
интересована в становлении и укрепле-
нии сообщества деловых людей, разви-
тии бизнеса.

При необходимости инициируется 
защита предпринимателя в суде. В 2016 
году было рассмотрено несколько таких 
дел, связанных в основном с наложени-
ем штрафов. В результате судебных раз-
бирательств десять предпринимателей 
были освобождены от наложенной на 

них административной ответственно-
сти в сумме от одного до трёх миллио-
нов рублей. 

Немало делается в области для обуче-
ния бизнесменов, прежде всего начина-
ющих, повышения их правовой, налого-
вой и управленческой грамотности. Для 
этих целей проводятся семинары, кру-
глые столы, тренинги, выездные совеща-
ния и рабочие встречи с предпринима-
телями. В течение года такие меропри-
ятия были проведены в Болховском, Со-
сковском, Шаблыкинском, Урицком и 
ряде других районов. 

За прошедший период снизилось ко-
личество внеплановых проверок ИП, 
предприятий малого и среднего биз-
неса. Здесь немалая заслуга прокурор-
ских структур, отменивших более 30 % 
заявок на внеплановые проверки со сто-
роны контрольно-надзорных органов.

Однако эту приятную статистику су-
щественно скорректировал присутство-
вавший на заседании комитета спикер 
областного парламента Леонид Муза-
левский:

— То, что число внеплановых прове-
рок снизилось, это хорошо. Но легче от 
этого жизнь предпринимателей не ста-
ла, поскольку за это время возросло ко-
личество административных проверок, 
так называемых контрольных закупок и 
проч. В итоге мы имеем ту же картину, 
что и прежде, только иной раскраски. 
Эта ситуация требует более вниматель-
ного анализа. 

На заседании комитета были рассмо-
трены и другие вопросы.

Михаил ЕРМАКОВ

Своё дело — 
это непросто, 
но интересно
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СПОРТ-АЛЬЯНС

Полосу подготовил Александр ТРУБИН

ТАБЛО СОРЕВНОВАНИЙ

Надо побеждать
Баскетбольный клуб «ОрёлГУ» сыграет с «МГУ» 
в рамках студенческой лиги ВТБ.

Матчи пройдут 21 и 22 января в спортивном ком-
плексе ОГУ (Орёл, ул. Скворцова, 5).

— Мы сами себя загнали в угол, когда проигры-
вали на последних секундах. Теперь для выхода 
в плей-офф нам необходимо побеждать в каждом 
матче. Да, «МГУ» — это лидер турнира, но мы долж-
ны набирать очки. В этом противостоянии будет 
важно навязать свою игру. К сожалению, многие 
игроки переболели гриппом, что сказалось на их 
форме. Сейчас мы пытаемся набрать оптимальные 
кондиции. Сейчас нам отступать некуда, и мы бу-
дем играть только на победу, — рассказал главный 
тренер «ОрёлГУ» Алексей Борняков.

БАСКЕТБОЛ. СТУДЕНЧЕСКАЯ ЛИГА ВТБ
И П П М О

1. «МГУ» Москва 22 20 2 1819-1389 42
2. «УГТУ» Ухта 22 19 3 1755-1311 41
3. «МГТУ» Магнитогорск 22 17 5 1658-1379 39
4. «МГАФК» Малаховка 20 18 2 1614-1155 38
5. «Динамо-УралГУФК» Челябинск 22 15 7 1507-1454 37
6. «БФУ» Калининград 22 14 8 1784-1701 36
7. «КФУ» Симферополь 22 12 10 1476-1411 34
8. «УРФУ» Екатеринбург 22 10 12 1453-1390 32
9. «Гвардия-ТИУ» Тюмень 22 10 12 1413-1406 32
10. «ОрёлГУ» Орёл 22 9 13 1516-1462 31
11. «Энергия-СамГТУ» Самара 22 8 14 1364-1567 29
12. «БГТУ» Белгород 22 7 15 1373-1617 29
13. «ПГАФКСиТ» Смоленск 22 5 17 1467-1680 27
14. «КубГТУ» Краснодар 22 4 18 930-1593 26
15. «ВятГУ» Киров 20 5 15 1227-1475 25
16. «БАРС-РГЭУ» Ростов 22 1 21 946-1312 14

21 января. ОрёлГУ — МГУ (Орёл. Спортивный 
комплекс ОГУ. 17.00). 22 января. ОрёлГУ — МГУ 
(Орёл. Спортивный комплекс ОГУ. 14.00).

Работа на победу
Орловский кикбоксёр сразится с турком Али Цакиром.

Бой пройдёт в Москве в рамках турнира W5 Grand Prix Kitek 18 декабря. В настоящее 
время Владислав Туйнов активно готовится к поединку.

— Мы работаем и становимся лучше, — написал в одной из социальных сетей Туйнов, 
сопроводив комментарий фотографией со своим личным тренером Андреем Чадиным.

Едем в Пензу
Орловчанки проведут очередные матчи 
на чемпионате России по мини-футболу.

20 и 21 января «ОрёлГУ» в Пензе сыграет с мест-
ной «Лагуной-УОР».

— Готовимся к играм в плановом режиме, хотя 
команда испытывает некоторые трудности в свя-
зи с травмами. Наш вратарь Виктория Подтёлкова 
вряд ли поедет в Пензу — у неё проблемы со спи-
ной. Даша Макова приболела, температурит. Наде-
юсь, что она восстановится. Настрой у команды бое-
вой. Хотим побеждать, но всё покажет игра, — рас-
сказал главный тренер «ОрёлГУ» Игорь Химушкин.

МИНИ-ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 
КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД»

И В Н П МЗ О
1. «Аврора» Санкт-Петербург 8 6 1 1 24-4 19
2. «Торпедо-МАМИ» Москва 10 6 0 4 39-23 18
3. «Лагуна-УОР» Пенза 10 4 3 3 24-34 15
4. «Снежана-Котельники» Москва 10 3 2 5 30-32 11
5. «ОрёлГУ» Орёл 10 1 2 7 19-43 5

Бомбардиры: Воробей («Торпедо-МАМИ») — 9, 
Коржова («Снежана-Котельники») — 8, Кулешова 
(«Снежана-Котельники»), Иванова («Снежана-Ко-
тельники») — по 7.

7-й тур. 20—21 января. Лагуна-УОР — ОрёлГУ. 
Торпедо-МАМИ — Аврора.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
17 января в офисе Орловской областной фе-

дерации футбола состоится совещание предста-
вителей команд 1-й и 2-й групп по проведению 
чемпионата и первенства Орловской области по 
мини-футболу.

18 января в офисе Орловской областной фе-
дерации футбола состоится совещание предста-
вителей команд 3-й и 4-й групп по проведению 
первенств Орловской области по мини-футболу.

Начало совещаний в 18.00.

Мы его не теряем
Футбольный клуб «Орёл» лишится профессионального статуса, но выживет
Хотя «пациент» 
пока жив и есть 
возможность сохранить 
профессиональный 
статус, у зелёно-белых 
остались на это лишь 
гипотетические шансы.

ПОЮЩИЕ  ФИНАНСЫ
В этом году на нужды 

клуба выделено порядка 
10,5 млн. рублей, в то время 
как в 2016-м команда получи-
ла около 24 миллионов.

— В связи с существенным 
уменьшением финансиро-
вания деятельности ОАУ ОО 
«Профессиональный футболь-
ный клуб «Орёл» и отсутстви-
ем внебюджетных источников 
финансирования было приня-
то решение подать докумен-
ты о снятии команды с пер-
венства России среди клубов 
второго дивизиона и перево-
де коллектива в третью лигу. 
Пока мы ждём ответа от ПФЛ. 
После этого мы подадим до-
кументы на участие в тре-
тьей лиге. Президент России 
Владимир Путин заявлял, что 
профессиональные спортив-
ные клубы должны отказать-
ся от финансирования из бюд-
жета, и мы поддерживаем эту 
идею. Конечно, можно было 
бы сохранить клуб во втором 
дивизионе, но тогда выделен-
ных денег хватило бы на пол-
сезона и вторую часть года Ор-
ловская область не имела бы 
футбольного клуба. Что каса-
ется привлечения спонсор-
ских денег, то никто не хочет 
вкладывать деньги в коман-
ду, которая идёт в хвосте тур-
нирной таблицы, — рассказал 
временно исполняющий обя-
занности начальника управ-
ления физической культуры 
и спорта Орловской области 
Александр Савоськин.

Спорить с этим сложно, 
ведь последний раз орловские 
футболисты добивались от-
носительного успеха в далё-
ком 2012 году, когда «Руси-
чи» заняли по итогам сезона 
восьмое место. Уже в следую-
щем году команда поменяла 
название и начала падение. 
Мес то в хвосте турнирной 
таб лицы стало привычным 
для нас. Менялись тренеры, 
игроки, расстановка, такти-
ка, соперники… Ничего не по-
могало. Вот и в этом сезоне 
«орлы» вновь летят в хвосте 
турнирной таблицы.

Тем не менее по состоянию 
на 11 января никаких офици-
альных документов в ПФЛ от 
зелёно-белых не поступало.

— Официальных докумен-
тов о снятии ФК «Орёл» в ПФЛ 
не присылал. Информация та-
кая была, но мы пытаемся до 
самого конца решить вопрос 
по клубу, — сказал президент 
ПФЛ Андрей Соколов.

ЛОДКА  ДЛЯ  ТРЕНЕРА
В состоянии неосведом-

лённости находится и глав-
ный тренер «Орла» Анатолий 
Шелест.

— Ситуацию никак про-
комментировать не могу. 
Официального объявления 
о переходе в любительскую 
лигу не было. По моей инфор-
мации, у нас ещё есть шансы 
сохранить «Орёл» во втором 
дивизионе. Пока хоронить 
наш клуб рано. Что касается 
меня, то я продолжаю рабо-
тать. У меня подписан долго-
срочный контракт с «Орлом». 
В таком случае с подводной 
лодки деваться некуда, — ска-
зал Анатолий Борисович.

Как  сообщил  рулевой 
«Орла», он уже вышел из от-
пуска и приступил к работе.

— Отдых позади. Теперь 
нужно работать засучив рука-
ва, — сказал Анатолий Шелест.

ОСТАТКИ  РОСКОШИ
Что касается игроков, то 

некоторые из них уже нача-
ли покидать команду, но при 
этом комментировать ситуа-
цию в клубе они всё же отка-
зываются. Молчат и те, кто про-
должает числиться в команде.

— Не могу комментиро-
вать ситуацию, так как свя-
зан с клубом контрактными 
обязательствами, — расска-
зал игрок «Орла» Андрей Ми-
рошкин.

Но вот вряд ли для кого-то 
станет секретом, что десять 
футболистов «Орла» написали 
письмо вице-премьеру Рос-
сии, президенту Российско-
го футбольного союза Вита-
лию Мутко. В нём они сооб-
щают об ущемлении их инте-
ресов. В послании говорится, 

что клуб в одностороннем по-
рядке нарушает один из ос-
новных принципов, провоз-
глашаемых ФИФА и РФС, — 
принцип стабильности тру-
довых договоров и меняет 
условия работы. По инфор-
мации, сообщённой в письме, 
игрокам предложено согла-
ситься на значительное сни-
жение зарплаты. В некоторых 
источниках говорится о циф-
ре в 15 тысяч рублей.

Всем понятно, что при та-
ких условиях иногородние 
футболисты вряд ли продол-
жат выступление за наш клуб, 
поэтому ставка будет сделана 
на местных игроков.

— Я не директор клуба. Я — 
тренер. Буду работать с теми 
игроками, которые останут-
ся в клубе, — заверил глав-
ный тренер «Орла» Анато-
лий Шелест.

БОЛЕТЬ  БУДЕМ
Негативно восприняли ин-

формацию о возможном по-
нижении болельщики.

— Я считаю, что это издева-
тельство над орловским фут-
болом. Нечего «Орлу» делать 
в третьей лиге. Мы должны 
остаться во втором дивизио-
не. Не представляю, как можно 
отказаться от матчей с прин-
ципиальными соперниками 
брянским «Динамо», курским 
«Авангардом» ради встречи 
с каким-нибудь урюпинским 
«Козлопасом». У нас в области 
одна профессиональная спор-
тивная команда. Куда ходить 
болельщикам, если «Орла» не 

станет? Понижение зелёно-бе-
лых снизит интерес к команде. 
Для кого в таком случае стро-
ят стадион? Хотите, чтобы он 
пустовал? Таким способом 
в Орловской области убивают 
футбол. Сейчас мы опустимся 
в любители, а потом клуб и во-
все закроют. Не верю, что по-
сле третьей лиги мы вернём-
ся наверх. Тем не менее я не 
брошу родной клуб и буду под-
держивать зелёно-белых в лю-
бой ситуации, — резюмировал 
один из болельщиков (сектор 
активной поддержки).

В соответствии с опроса-
ми, проведёнными в различ-
ных социальных сетях, такой 
позиции придерживаются по-
рядка 70 % респондентов. Но 
есть и люди, которые положи-
тельно воспринимают реше-
ние о переводе команды в лю-
бители.

—  В нашем клубе будут 
играть местные воспитан-
ники. Наконец-то они смо-
гут проявить себя. Надоело 
смотреть на приезжих гастро-
лёров. Мне не важно, с кем бу-
дет играть «Орёл» — с брян-
ским «Динамо» или с россо-
шанским «Химиком», главное, 
чтобы команда показывала 
интересную игру и добива-
лась побед. Поверьте, что не-
многим приятно смотреть на 
то, что делают нынешние фут-
болисты на поле. Назвать их 
телодвижения футболом я не 
могу. Что уж говорить о ре-
зультате. Болельщиков довели 
до того, что мы радуемся лю-
бой ничьей, а победы «Орла» 

впору заносить в Красную 
книгу. Уверен, что третья лига 
станет для нас своеобразным 
чистилищем, после которо-
го «Орёл» воспрянет и поле-
тит вверх, — рассказал болель-
щик с двадцатилетним ста-
жем Александр Бакулин.

Кстати, болельщики напи-
сали письмо с просьбой по-
мочь Виталию Мутко, а также 
министру спорта России Пав-
лу Колобкову и даже Деду Мо-
розу, но похоже, что чинов-
ники и сказочный персонаж 
оказались бессильны.

— Мы давали разъяснение 
по поводу ситуации, сложив-
шейся в клубе, отметив, что 
главная проблема — отсут-

ствие денег. В то же время 
мы подчеркнули, что орлов-
ский футбол не будет забро-
шен и его развитию будет уде-
ляться большое внимание, — 
рассказал Александр Савось-
кин.

«ОРЁЛ» УЛЕТЕЛ , НО 
ОБЕЩАЛ  ВЕРНУТЬСЯ

— Подали заявление о вы-
ходе из второго дивизиона. 
Заявление на участие в люби-
тельской лиге мы не подава-
ли, так как ещё нет решения 
ПФЛ. Всех игроков об этом мы 
предупредили за два месяца. 
Кто захочет, тот останется, кто 
не захочет продолжить со-
трудничество с клубом — най-
дёт другую команду. Мы всем 
сотрудникам клуба уменьши-
ли зарплаты. Мне не хотелось 
бы, чтобы эту тему муссиро-
вали. Думаю, что всё должно 
решиться до 2 февраля, — рас-
сказал директор ФК «Орёл» 
Дмитрий Прокопенко.

И всё же, несмотря на гря-
дущее понижение, руковод-
ство отмечает и позитивное 
начало и обещает возвраще-
ние «Орла» на футбольные 
высоты.

— Переход «Орла» в третий 
дивизион на 2017 год не по-
влияет на подготовку спор-
тивного резерва. Такая ро-
кировка позволит сформи-
ровать футбольную команду 
из доморощенных игроков, 
которые будут получать необ-
ходимую игровую практику. 
«Орёл» будет способен решать 
высокие спортивные задачи 
за счёт внутренних резервов, 
что позволит создать команду 
из перспективных молодых 
игроков, которые в будущем 
поспособствуют улучшению 
позиций орловского футбола. 
Я не исключаю варианта, что 
после того как «Орёл» пока-
жет хорошие спортивные ре-
зультаты в третьей лиге, клуб 
вновь будет играть во втором 
дивизионе, — рассказал вре-
менно исполняющий обязан-
ности начальника управления 
физической культуры и спор-
та Орловской области Алек-
сандр Савоськин.

Неожиданная развязка
«Памир» выиграл первенство Орла по 
мини-футболу среди команд второй 
группы.

Судьба первого места решилась в послед-
нем туре. В предпоследнем матче претен-
дент на чемпионство «Памир» встречался 
с «Юнайтедом». С первых минут на площад-
ке развернулась равная борьба. На каждый 
выпад оппонента соперник отвечал своим 
ударом. Лишь в самой концовке встречи «Па-
миру» удалось вырвать победу.

И всё же судьба золотых медалей реша-
лась в последнем матче первенства «Дина-
мо» — «ОрЮИ». Для победы в первенстве 
«курсантам» было необходимо побеждать. 
Большинство специалистов также считали, 
что «ОрЮИ» легко переиграет немотивиро-
ванное «Динамо», которое заранее заброни-
ровало за собой третье место, но не тут-то 
было. Бело-голубые провели, пожалуй, луч-
шую игру в турнире и разгромили соперни-
ка, подарив золотые медали «Памиру».

Сразу после окончания матча прошло на-
граждение призёров. Также были названы 
лучшие игроки турнира, которыми стали 
Александр Силаев («Памир», вратарь), Сер-
гей Хмелевской («Северный район», защит-
ник) и Вадим Чикин («ОрЮИ», нападающий 
и бомбардир).

МИНИ-ФУТБОЛ. 
ПЕРВЕНСТВО ОРЛА. II ГРУППА

10-й тур. 14 января. Стрелецкий — Ат-
тракцион — 1:1. ОБ — Северный район — 6:5. 
Памир — ОрёлГУ — 7:5. Динамо — Юнайтед — 
2:2. ОрЮИ — Командор-99-6:1.

11-й тур. 15 января. Стрелецкий — Гам-
ма — 3:4. Северный район — Аттракцион — 
3:6. ОБ — ОрёлГУ — 0:2. Памир — Юнайтед — 
6:3. Динамо — ОрЮИ — 12:5.

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Памир 10 8 1 1 43-22 25
2. ОрЮИ 10 7 2 1 58-37 23
3. Динамо 10 7 1 2 48-28 22
4. Юнайтед 10 4 3 3 34-31 15
5. ОрёлГУ 10 4 1 5 41-37 13
6. ОБ 10 4 1 5 28-31 13
7. Северный район 10 3 3 4 37-34 12
8. Командор-99 10 3 1 6 33-47 10
9. Гамма 10 3 0 7 22-43 9
10. Стрелецкий 10 2 2 6 28-52 8
11. Аттракцион 10 2 1 7 23-33 7

Бомбардиры: Вадим Чикин («ОрЮИ») — 
29, Сергей Баклемышев («Динамо») — 17, Па-
вел Залёткин («Памир») — 15.

ХОККЕЙ. 
КОНТИНЕНТАЛЬНАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА

Положение на 16 января
Запад

И В(ВО) П(ПО) Ш О
1. СКА 50 33(7) 5(5) 214-87 118
2. ЦСКА 50 34(2) 6(8) 146-93 114
3. Торпедо 50 25(7) 12(6) 123-96 95
4. Локомотив 50 26(4) 15(5) 127-102 91
5. Динамо М 50 22(9) 14(5) 134-95 89
6. Динамо Мн 47 21(6) 16(4) 127-118 79
7. Витязь 50 20(6) 21(3) 126-134 75
8. Йокерит 49 18(5) 15(11) 116-131 75
9. Сочи 50 20(6) 22(2) 117-120 74
10. Слован 50 18(5) 22(5) 118-140 69
11. Медвешчак 50 17(4) 26(3) 109-142 62
12. Северсталь 50 16(3) 23(8) 113-139 62
13. Спартак 50 17(2) 26(5) 111-133 60
14. Динамо Р 50 10(5) 30(5) 93-137 45

Восток
И В(ВО) П(ПО) Ш О

1. Металлург Мг 50 32(3) 10(5) 166-109 107
2. Авангард 50 27(6) 14(3) 133-100 96
3. Ак Барс 51 25(8) 15(3) 128-96 94
4. Трактор 50 23(3) 16(8) 113-96 83
5. Салават Юлаев 50 19(6) 16(9) 142-135 78
6. Барыс 49 21(3) 23(2) 124-145 71
7. Куньлунь Ред Стар 50 20(4) 24(2) 115-122 70
8. Адмирал 50 19(3) 22(6) 125-128 69
9. Нефтехимик 51 17(7) 26(1) 118-135 66
10. Сибирь 51 16(6) 24(5) 113-126 65
11. Автомобилист 49 16(5) 22(6) 108-137 64
12. Лада 50 14(5) 26(5) 126-149 57
13. Амур 50 14(4) 26(6) 84-111 56
14. Югра 49 16(3) 29(1) 90-116 55
15. Металлург Нк 50 7(3) 37(3) 76-163 30

В Долгом 14 января 
открыли новый хоккейный 
корт.

Вокруг хоккейного кор-
та расположились лавочки 
для судей и игроков, а так-
же трибуны для зрителей 
и электронное табло. Также 
для обес печения деятельно-
сти катка введены в эксплу-
атацию трансформаторная 
подстанция и компрессор-
но-конденсаторный агрегат. 

Стоимость объекта составила 
порядка 35 млн. рублей. Сред-
ства были выделены прави-
тельством Москвы при содей-
ствии губернатора Орловской 
области Вадима Потомского.

— Приятно, что жители по-
сёлка получили возможность 
заниматься спортом. Будем 
надеяться, что открытие та-
ких кортов станет традици-
онным, — сказал на открытии 
спортсооружения первый за-
меститель председателя пра-

вительства Орловской обла-
сти Анатолий Мишанов.

Кроме того, должанцам 
в эксплуатацию переданы ма-
шина для заливки льда, трак-
тор с отвалом и бортоподрез-
ная машина.

В рамках спортивного 
праздника состоялось чес т-
вование ветеранов хоккея, 
которые являются гордостью 
Должанского района. Завер-
шилось мероприятие товари-
щеской встречей хоккеистов.

ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО РОССИИ. 
ВТОРОЙ ДИВИЗИОН. ЗОНА «ЦЕНТР»

И В Н П М O
1. «Авангард» Курск 16 9 4 3 18-9 31
2. «Энергомаш» Белгород 15 9 3 3 35-9 30
3. «Cатурн» Раменское 16 8 5 3 23-13 29
4. «Торпедо» Москва 15 7 6 2 20-13 27
5. «Витязь» Подольск 15 8 2 5 24-20 26
6. «Калуга» 15 6 5 4 15-14 23
7. «Металлург» Липецк 15 5 4 6 14-19 19
8. «Динамо» Брянск 15 5 3 7 12-10 18
9. «Рязань» 15 3 7 5 16-18 16
10. «Чертаново» Москва 14 4 3 7 20-23 15
11. «Орёл» 15 3 6 6 13-23 15
12. «Зенит» Пенза 15 2 5 8 15-29 11
13. «Арсенал-2» Тула 15 1 3 11 10-35 6

Бомбардиры: Николай Прудников («Чертаново»), Вик-
тор Сергеев («Энергомаш»), Александр Подымов («Витязь»), 
Дмитрий Самойлов («Энергомаш»), Александр Юрьев («Ви-
тязь») — по 7.

Поселковое счастье
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КРЕЩЕНИЕ

Святая 
купель
На Орловщине 
определены места 
для крещенских купаний.

На  водоемах  области 
в праздник Крещения Гос-

подня будет организовано 32 
места купания в специальных 
прорубях — иорданях.

Для обеспечения безопасно-
сти вместах проведения купа-
ний будет организовано дежур-
ство полиции, медиков, пожар-
ных и представителей обще-
ственных организаций. ВОрле, 
как сообщили в пресс-службе 
МЧС России по Орловской об-
ласти, будут дежурить сотруд-
ники Государственной инспек-
ции по маломерным судам 
и спасателей поисково-спаса-
тельного отряда (водного) об-
ластной поисково-спасатель-
ной службы.

В специально отведённых 
местах сейчас устанавливают-
ся посты с необходимым обо-
рудованием для организа-
ции экстренной помощи лю-
дям. Рядом с иорданями будет 
оборудована отапливаемая па-
латка для обогрева и переоде-
вания вышедших из воды лю-
дей. Также будет организова-
на раздача горячих напитков 
(чай, кофе).

Как сообщили в ГУ МЧС 
России по Орловской области, 
в этом году в праздник Кре-
щения можно будет окунуть-
ся в следующих оборудован-
ных местах:

г. Орёл: река Орлик (район 
ДСО «Труд»);

г. Ливны: купель возле 
Свято- Сергиевского кафед-
рального собора;

Верховский район: село 
Корсунь, купель;

Глазуновский район: 
п.Глазуновка (пруд «Канатка»);

Дмитровский район: Дол-
бенкинское сельское поселе-
ние (купель Марфо-Мариин-
ской обители), Столбищенское 
сельское поселение (Селькин 
пруд); Горбуновское сельское 
поселение (с.Балдыж, купель), 
Бородинское сельское поселе-
ние (с. Бородино, купель);

Должанский  район : 
Вышнеольшанское сельское 
поселение (с. Баранчик, «Гро-
мовой колодец»), Кудиновское 
сельское поселение (с.Николь-
ское, «Святой колодец Покро-
ва Божьей Матери»);

Залегощенский район: 
Нижнезалегощенское сельское 
поселение (родник у д. Оре-
ховки);

Краснозоренский район: 
Краснозоренское сельское по-
селение (д. Елагино, родник на 
реке Любовше);

Ливенский район: Со-
сновское сельское поселение 
(с.Сос новка, купель «Источник 
Николая Угодника»), Здоровец-
кое сельское поселение (д.Кра-
сово, купель), Галиченское 
сельское поселение (с. Успен-
ское, купель), Галиченское 
сельское поселение (д. Викто-
ровка, купель), Козьминское 
сельское поселение (с. Козь-
минка, купель), Крутовское 
сельское поселение (д. Уголь-
ное, купель «Источник Святой 
Блаженной Матроны Москов-
ской»), Казанское сельское по-
селение (с.Казанское, купель);

Мценский район: Каран-
даковское сельское поселение 
(д. Фроловка, источник свя-
щенномученика Кукши);

Новодеревеньковский 
район: Никитское сельское 
поселение (п. Михайловка, 
Мансуровский парк, родник);

Новосильский район: Пе-
тушенское сельское поселение 
(источник на реке Пшевке око-
ло д. Шейно);

Орловский район: Ста-
новское сельское поселение 
(д. Паслово, купель), Сабу-
ровское сельское поселение 
(с. Альшань, река Ока), Непо-
лодское сельское поселение 
(пруд санатория «Мечта»);

Покровский район: Верх-
несосенское сельское поселе-
ние (с. Верхососенское, свя-
той источник, купель), Дрос-
ковское сельское поселение 
(с.Дросково, купель), посёлок 
Покровское (ул.Дубровинско-
го, купель);

Сосковский район: Киров-
ское сельское поселение (5 км 
от д. Волчьи Ямы, купель);

Урицкий район: Архан-
гельское сельское поселение 
(с.Лукьянчиково, купель ико-
ны Казанской Божьей Матери), 
Подзаваловское сельское посе-
ление (с. Подзавалово, источ-
ник Пресвятой Богородицы 
«Троеручица»);

Шаблыкинский район: 
Навлинское сельское поселе-
ние (д. Муравельник, святой 
источник).

Кристина 
ВЫГЛЯДОВСКАЯ

ЛЮДИ СРЕДИ ЛЮДЕЙ

Цепочка добра
Многодетная семья из деревни Братское и дети из орловского интерната поверили 
в новогоднее чудо
Накануне новогодних 
праздников Федерация 
профсоюзов области 
организовала сбор 
помощи многодетной 
семье Лазаревых из 
Свердловского района. 
Инициативу поддержала 
и профсоюзная 
организация Орловского 
сталепрокатного завода, 
которая совместно 
с корпоративной 
газетой организовала 
сбор подарков детям — 
воспитанникам Орловской 
школы-интерната для 
обучающихся с тяжёлыми 
нарушениями речи.

Не осталась в стороне 
и газета «Орловская 
правда». Статья о Лаза-

ревых была опубликована 7де-
кабря 2016 года. Вней сообща-
лись необходимые координа-
ты для тех, кто хочет помочь 
многодетной семье.

На призыв Федерации проф-
союзов Орловской области от-
кликнулись почти все отрасле-
вые организации профсоюзов. 
Многодетной семье Лазаревых 
привезли телевизор, бытовые 
приборы, одежду иматериалы 
для рукоделия, моющие сред-
ства, продукты, купили швей-
ную машинку. Денежные сред-
ства, перечисленные на личный 
счёт семьи, позволили оплатить 
лечение старшей дочери и ре-
шить ряд неотложных проблем.

Несмотря на свою, мягко 
сказать, скромную жизнь се-
мья Лазаревых приютила у себя 
под Новый год семью беженцев 
сУкраины, вдоме которых про-
изошёл пожар, и эта помощь 
оказалась очень кстати. Апода-
ренная швейная машина позво-
лит маме не шить постельное 
бельё вручную и, может быть, 
поможет её девочкам с выбо-
ром профессии.

А детям из школы-интер-
ната было собрано несколь-
ко огромных пакетов игру-
шек, настольных игр, разных 
товаров для творчества, так-
же были одежда, украшения, 

парфюмерия, детские книги. 
Дети, получив подарки, с вос-
торгом рассматривали их, лис-
тали книжки, пробовали, как 
пишут фломастеры и каран-
даши. Девочки старались пе-
ремерить все колечки, заколоч-
ки, браслеты… Мальчики вели 
себя более сдержанно, но лишь 
до тех пор, пока не обнаружи-

ли среди подарков два мяча— 
футбольный и волейбольный, 
скейтборд иигровую пристав-
ку. Эти подарки окончательно 
растопили мальчишечьи серд-
ца, они тут же стали проверять 
мячи на прочность и занимать 
очередь на скейтборд и при-
ставку.

Приятным дополнением ста-

ли сладкие новогодние подар-
ки, которые для детей приобре-
ли профсоюзные организации 
и администрация «ОСПАЗа».

— У нас получилась очень 
хорошая акция, — считают 
профсоюзные лидеры. — Мы 
не только подарили многодет-
ной семье идетям немного ра-
дости и веры в то, что они не 

одиноки в этом мире, но идали 
возможность членам нашего 
профсоюза проявить себя с са-
мой лучшей стороны. Огром-
ное спасибо всем, кто отклик-
нулся и внёс свой посильный 
вклад! Мы все вместе сделали 
очень хорошее, доброе дело!

Ирина ОЗЕРОВА

ДОБРЫЕ ВСТРЕЧИ

Святки в «Светлице»
В областной библиотеке 
им. И.А. Бунина состоялось 
заседание клуба 
творческой интеллигенции 
«Светлица», посвящённое 
прошедшему Рождеству 
Христову и идущим 
святочным дням.

Встречи в клубе проходят 
уже несколько лет. Изна-

чально клуб задумывался как 
место, где творческие люди— 
писатели, музыканты, худож-
ники и другие — могут пого-
ворить о своих делах насущ-
ных, познакомить участни-
ков встречи со своими новыми 
произведениями.

— Однако так получилось, 
что не раз встречи посвяща-
лись большим православным 
праздникам, — говорит веду-
щая «Светлицы» орловская 
писательница Татьяна Гриба-
нова. — Мы всегда празднуем 
Пасху, Спас, Покров. А теперь 
вот— святки и Рождество. Эти 
праздники объединяют людей, 
привносят в нашу жизнь час-
тичку света и тепла.

Перед участниками встре-
чи выступили солисты и ор-
кестр ансамбля «Славица». Его 

солист Николай Печко недав-
но вернулся с международ-
ного фольклорного фестива-
ля «Рождественские святки», 
который проходил в городе 
Сочи. Жюри высоко оценило 
артистический образ певца 
и его вокальные данные. Он 
стал лауреатом первой пре-
мии. В «Светлице» в исполне-
нии певца прозвучали песни 
«Бубенцы», «Тройка мчится», 
«Дорогой длинною», «Вдоль 
по улице метелица метёт» 
и другие.

Красивыми голосами иши-
карными костюмами покорили 
зрителей солистки ан самбля 
«Славица» Ольга Шукаева 
и Татьяна Туманова. Талант-
ливейшему дизайнеру Вален-
тине Сёмичевой удаётся соче-
тать в костюмах современные 
яркие ткани и такие узнавае-
мые, родные, подлинно рус-
ские детали.

Большую роль в успехе 
творческого коллектива игра-
ет оркестровая группа (дири-
жёр Владимир Волков). Каж-
дый из высокопрофессиональ-
ных музыкантов в совершен-
стве владеет техникой игры на 
нескольких музыкальных ин-
струментах. Живая, красивая 

музыка стала настоящим по-
дарком зрителям.

В концерте также принял 
участие фольклорный ан-
самбль «Светозары». Отрадно 
было наблюдать, что совсем 
ещё маленькие его участники 
уже вовсю приобщаются к на-
родным традициям.

Трогательные, лиричные 
стихотворения, посвящён-
ные зиме, Рождеству и свят-
кам, прочитали на встрече Ва-
лентина Корнева, Антонина 
Сытникова, Геннадий Верке-
енко.

Народные  интонации 
июмор прозвучали в прекрас-
ном стихотворении «Коляда» 
глазуновского поэта Валенти-
на Васичкина:

На деревне смех трёхрядки,
Вышли парни на колядки.
По дороге путь свой правят
Мимо праздничных домов.
Годы молодости славят
Столько звонких голосов…
Святочное время на Руси 

всегда было окутано светлой 
тайной, эти благословенные 
дни способны вселять в люд-
ские души веру в добро и на-
дежду на лучшее.

Анжела САЗОНОВА

СВЯТОЧНЫЕ ДНИ

И один в поле воин
Монахини женского 
монастыря во имя 
святой блаженной 
Ксении Петербургской, 
что в селе Долбенкино, 
в Дмитровском РДК 
раздавали детям сладкие 
подарки.

Такую акцию уже не пер-
вый год организуют насто-

ятельница монастыря матуш-
ка Ксения иеё главный помощ-
ник в этом деле— заместитель 
начальника паломнического 
отдела Орловско-Болховской 
епархии Евгений Гуров.

— Эту акцию мы проводим 
уже третий год,— говорит он.— 
Делаем объявления ворловских 
храмах, среди паломников, ко-
торых возим по святым местам, 
активно подключаем социаль-
ные сети, на страницах кото-
рых также даём информацию, 
ещё нам помогает орловское те-
левидение. Люди откликаются, 
вносят свой посильный вклад 
вобщее доброе дело. На этот раз 
цель акции была— собрать три-
ста одинаковых сладких подар-
ков, атакже на каждого ребёнка 
как минимум одну игрушку или 
игру. Отрадно, что стало боль-
ше людей, готовых помочь. Это 
ибабушки, которые могут при-
нести 50 или 100 рублей, и це-
лые организации иколлективы. 
В прошлом году нам очень хо-
рошо помогло областное пра-
вительство. А вдохновляет нас 
пример матушки Ксении. Уди-

вительно, скольким людям она 
помогает! Большинство тех, 
кто когда-либо принял уча-
стие в нашей акции, знают ма-
тушку, были вмонастыре. На её 
примере мы видим, что иодин 
вполе воин. Она учит нас добру.

Кроме Евгения Гурова ма-
тушка Ксения в числе глав-
ных своих помощников на-
звала и Галину Клиндухову — 
старшего государственного 
инспектора отдела государ-
ственного надзора в области 
внутреннего карантина расте-
ний Россельхознадзора по Ор-
ловской и Курской областям:

— Галина Павловна и её со-
служивцы помогают нам также 
продуктами. Вот недавно перед 
Новым годом мы ссёстрами раз-
дали их нуждающимся людям.

— Потребность помогать 
ближнему— это естественное 
человеческое свойство,— счи-
тает Галина Клиндухова.— Мы 
так устроены, что нам необхо-
димо жить не только для себя, 
это одна из глубинных основ 
нашего существования в об-
ществе. Апомогать детям осо-

бенно волнительно, ведь они— 
самое дорогое, что есть в на-
шей жизни. И чужих детей не 
бывает.

Приятно сознавать, что доб-
рых и неравнодушных людей 
в наше зачастую довольно ци-
ничное время не так уж мало. 
Свою лепту в благое дело внес-
ли индивидуальные предпри-
ниматели, организации, торго-
вые центры «Лента» и«МЕТРО», 
многие другие. Витоге подарки 
получили дети из коррекцион-
ной школы и реабилитацион-
ного центра, дети-инвалиды, 
дети из многодетных и мало-
обеспеченных семей.

Лена и Соня Бизикины из 
Дмитровска вдвоём несли 
пять подарков, на всех дети-
шек в семье. Анжелика Аноши-
на пришла сшестью детишка-
ми, которые со сцены испол-
нили песню.

О праздничном концерте 
«Под Рождественской звез-
дой» хочется сказать отдель-
но. В нём приняли участие 
очень талантливые дмитров-
ские и железногорские дети. 
Многие являются прихожана-
ми монастыря в Долбенкино, 
некоторые поют на клиросе. 
Концертную программу под-
готовила регент монастырско-
го хора, художественный руко-
водитель академического хора 
Дворца культуры города Же-
лезногорска Наталья Матвеева.

Перед концертом собрав-
шихся в зале приветствовал 
глава Дмитровского района 
Сергей Козин. Он вручил по-
чётные грамоты Евгению Гуро-
ву иматушке Ксении. Гостями 
мероприятия стали также гла-
ва городского поселения Дми-
тровск Михаил Сумаков и на-
чальник отдела образования 
Дмитровского района Сергей 
Сорокин.

И один человек способен на 
многое, но когда вместе соби-
рается много людей, желаю-
щих творить хорошие поступ-
ки, верится в то, что добро на 
земле победит.

Анжела САЗОНОВА

ЮБИЛЕЙ

Малая родина 
помнит земляка
140-летие со дня 
рождения известного 
писателя Ивана 
Алексеевича Новикова 
(1877—1959) стало 
поводом для череды 
значимых событий.

Благодаря усилиям сотруд-
ников Мценской цен-

тральной библиотеки име-
ни И.А. Новикова и москов-
ских литературоведов под-
готовлен сборник детских 
стихов писателя-земляка. 
Книгу проиллюстрировала 
орловская художница Лю-
бовь Жмакина, а финансо-
вую помощь в издании ока-
зала администрация Мцен-
ского района. В родной 
деревне писателя — Илько-
во — открыт обновлённый 
памятный знак. Здесь, а так-
же в большом зале Дворца 
культуры Мценска 12 янва-
ря состоялись литературно- 
музыкальные праздники. 
Имя И. А. Новикова в канун 
юбилея присвоено Протасов-
ской средней школе, где пла-
нируют создать музей с лите-
ратурной гостиной.

В торжественных меропри-
ятиях вМценске иМценском 
районе приняли участие про-
фессор МГУ им. М.В.Ломоно-
сова М. В. Михайлова, стар-
ший научный сотрудник Ин-
ститута мировой литературы 

им. М. Горького Ю. В. Шев-
чук, литературовед из Тай-
ваня Чиан Чиех Хан, писате-
ли и исследователи истории 
литературы из Москвы, Орла 
и Брянска.

Завершила серию юби-
лейных встреч Всероссий-
ская научная конференция 
«Творчество И. А. Новикова. 
Новые исследования и ар-
хивные открытия», состояв-
шаяся в Орле, в музее писа-
телей-орловцев. С доклада-
ми и сообщениями выступи-
ли московские учёные и гости 
из Мценска, преподаватели 
Орловского госуниверсите-
та им. И.С.Тургенева, сотруд-
ники литературного музея, 
а также студенты-филологи 
МГУ и ОГУ.

Алексей КОНДРАТЕНКО

ВНИМАНИЕ !

До 1 июня 2017 г. будет проходить 
новая акция сбора продуктов для 
нуждающихся семей, детей Дмит-
ровского района и для женского 
монастыря Ксении Петербургской. 
Любые нескоропортящиеся про-
дукты организаторы будут прини-
мать по адресу: г. Орёл, пер. Вос-
кресенский, 16, 2-й этаж.

Оксана 
Лазарева 

давно 
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и про сладкие 
подарки 
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ВЫСТАВКИ

«Путешествуй 
по России»
Областная библиотека 
им.И.А. Бунина предлагает 
цикл книжных выставок 
под таким названием.

В январе гости библиотеки 
познакомятся с выстав-

кой «Москва златоглавая», 
далее будут «Подмосков-
ные жемчужины», «Север-
ная столица России», «Путе-
шествие по Золотому коль-
цу», «Этот удивительный 
Краснодарский край», «Со-
кровища древнего Крыма», 

«Здравствуй, батюшка Ал-
тай!», «Орловщина пригла-
шает гостей»…

Выставки цикла «Путеше-
ствуй по России» расскажут 
читателям о древнерусских 
городах, памятниках истории 
и архитектуры, музеях и за-
поведных местах. Они адре-
сованы всем категориям чи-
тателей, ведь история каждо-
го города России— есть исто-
рия её народа.

Василиса ГЕНЕРАЛОВА
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